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-------------Sitniarío_ 
CARLOSIIIYATIENE 
UNIVERSIDAD 

El popular monarca ha dado nombre a la 
Universidad del "Sur", que por su ubica
ción, juventud y características que la con
forman se convierte en la más peculiar de 
las universidades españolas. Ya lo dijo D. 
Torrente Ballester en Getafe, el nombre es 
apropiado y Carlos 111 se lo merecía, pues 
cierto es no solo que fue un "alcalde" para 
Madrid sino también un buen monarca 
para el país. 

(págs. 15-17) 

SE ACRECIENTA LA 
POLEMICA EN TORNO A 
SIRO 

El gobierno municipal ha declarado la 
"guerra abierta" a la ex-propietaria 
de SIRO al considerar que Alejandra 
Fernández ha realizado una labor 
especulativa, alejada de objetivos 
empresariales, engañando al gobier
no municipal. El concejal de urbanis
mo arremete duramente contra la ex
propietaria asegurando que se agota
rán todas las opciones judiciales al ir 
contra ella y manifestando que en la 
fábrica nunca se ha producido ni una 
sola galleta. 

(pág. 21) 
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ESTHER DOMINGUEZ: LA 
PRIMERA ALUMNA DE LA 
UNIVERSIDAD 

La primera alumna de la Universidad 
_Carlos 111 tiene 18 años, vive en Getafe y 
puede alardear dé poseer este privilegio 
por ser la estudiante con más nota que ha 
accedido al nuevo centro universitario. 
Esther ha elegido el campus de Getafe por 
comodidad y no le ha importado desechar 
la opción de acceder a la Complutense. 
Ella está convencida de que la Carlos 111 se 
hará un nombre entre las mejores univer
sidades de nuestro país. 

EL CINE COMO 

EMPRESA 

(págs. 18-19) 

Tan solo tres cines co-existen en 
Getafe. A duras penas sus propie
tarios logran sacar adelante un ne
gocio que cada día encuentra más 
dificultades. La ausencia de ayuda 
estatal, los altos porcentajes que 
cobran las distribuidoras, la au
sencia de público en las salas, hacen 
de este negocio un difícil y sacrifi
cado medio de vida. 

(págs. 38-39) 
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La Universidad 
y el futuro 

No serán 2000, ni 1000 los alumnos 
que comiencen el primer curso escolar en 
la Universidad Carlos III, pero lo que sí es 
ya una realidad es que este año comenzará 
a funcionar el campus de Getafe de la 
nueva Universidad. La previsión se ha 
cumplido, y aunque sólo sea la carrera de 
Derecho la que se pueda estudiar durante 
este primer año, lo cierto es que la Univer
sidad del Sur, se va a poner en marcha. 
Ello supone que, al contrario de lo que ha 
ocurrido con otros proyectos políticos, 
éste si se ha hecho realidad, supone que los 
grandes logros también se pueden obtener 
en el sur de nuestra comunidad y supone, 
en general, la apertura de nuevos caminos. 
Siempre y cuando (esta es la incógnita que 
ahora subyace) esta nueva Universidad, la 
Universidad del Sur, sea solo "del sur" por 
su ubicación geográfica. No sólo no tiene 
que conformarse con igualar, cualitativa
mente, a las mejores Universidades espa
flolas, sino que tiene que luchar por ser "la 
mejor". Y si bien juega con una desventaja 
importante, como es l'a inexperiencia que 
pueda engendrar su juventud, juega, tam
bién, con algunas ventajas, como puede 
serlo el conocimiento de otras experien
cias. 
La Universidad española está atravesando 
por unos momentos que bien podriamos 
calificar de "críticos" sin miedo a la exa
geración. La masificación, la falta de cali-

dad en la docencia, la absoluta carencia de 
medios, la ausencia de salidas profesiona
les, sumergen al mundo universitario espa
flol en el más hondo de los abismos. 
El nuevo campus puede trabajar sobre 
nuevas bases y métodos. En este sentido 
resulta alentador el mensaje que el Rector 
provisional, Gregorio Peces Barba, halan
zado en reiteradas ocasiones: no a la masi
ficación, sí a la calidad <.te enseñanza, si a la 
labor y desarrollo científico. Sólo evitando 
la masificación en las aulas, dotando de 
medios humanos y técnicos (esto también 
se ha propuesto como objetivo) al nuevo 
centro, exigiendo la máxima calidad do
cente, sólo así se podrá conseguir que esta 
Universidad sea una buena Universidad, se 
podrá conseguir que está Universidad no se 
parezca al resto de universidades de nues
tro país 
El problema de las salidas profesionales, de 
la colocación de los nuevos titulados en el 
mercado de trabajo seguirá, desgraciada
mente, existiendo. Pero no corresponde al 
Sr. Peces Barba, ni a las universidades, 
solucionarlo; sí contribuir a la planifica
ción y a la previsión, pero el problema es 
más amplio. 
Se ha conseguido, pues, ponerla en marcha. 
Ahora hay que hacer de ella una gran 
Universidad, envidiada y ejemplo de lo que 
debe de ser un centro universitario .■ 
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_____________ Opítiídti_ 

sdt 
la tar 

Vocación de gobernar 
Nuevamente, el equipo de gobierno 
de nuestro país ha demostrado que 
los únicos intereses que le mueven a 
la hora de llevar a cabo cualquier 
decisión, son los del propio Partido, 
ocultando la verdadera realidad, 
hecho que ha quedado demostrado 
con el adelanto de las elecciones 
Generales. 
Hace meses, tras la huelga general, 
quedaron bien marcados los dos 
caminos que el gobierno podía 
emprender para dar una solución al 
espectro político nacional: uno era 
la renovación del gobierno y otro la 
disolución de las Cámaras o el ade
lanto de las Elecciones Generales. 
Está claro que el mejor de los dos es 
el que el sr. González Márquez ha 
tomado, con lo cual, en caso de 
lograr nuevamente una mayoría, 
ésta sería totalmente legítima. 
C.D.S. acude a las próximas Elec
ciones Generales con vocación de 
gobernar, demostrando que es una 
alternativa de gobierno y obtenien
do la mayoría suficiente que nos 
permita una acción de gobierno 
coherente y rigurosa, donde el es
fuerzo y el trabajo tengan su recom
pensa y para que nadie, en nombre 

C.D.S. acude a las 
próximas Elecciones 
Generales con vocación de 
gobernar, demostrando 
que es una alternativa de 
gobierno y obteniendo la 
mayoría suficiente que nos 
permita una acción de 
gobierno coherente. 

GET AFE EXPRES 

de la libertad, pueda defender la 
injusticia de los privilegios. 
Nuestro Proyecto Político se plan
tea, como uno de los objetivos fun
damentales, el volver a suscitar la 
ilusión de los votantes, dejando muy 
claro el comportamiento ético, 
democrático y progresista de la 
clase política que forma nuestro 
Partido, CDS, el cual, al mismo 
tiempo, quedará consolidado como 
el único Partido de centro-progre
sista, manteniendo la máxima dig
nidad, tanto si gobierna como si está 
en la oposición. 
Siempre hemos demostrado ser un 
Partido fundamentalmente refor
mista, como lo muestra la reducción 
del Servicio Militar a tres meses; 
hecho que en las pasadas Elecciones 
Generales sirvió a las diferentes 
fuerzas políticas para atacamos y 
lanzamos todo tipo de críticas. Hoy, 
la mayoría de ellas lo tienen incluí
do en su programa electoral. 
También debemos destacar, a la 
hora de concretar las líneas genera
les de nuestro programa, los si
guientes puntos: 
- Una redistribución de la riqueza, 
defendiendo que nadie, en nombre 
de la libertad, pueda justificar la 
carencia de trabajo o recursos sufi
cientes que le garanticen un modo 
de vida digno. 
- En el tema de la droga, estamos 
totalmente en contra de su legaliza
ción, como medida de ayuda o solu
ción al problema del toxicómano. 
Más bien, la solución debe pasar por 
la cooperación internacional en la 
lucha contra el narcotráfico. 
- Entendemos como urgente y acu-

Siempre hemos demostrado 
ser un Partido 
fundamentalmente 
reformista, como lo 
muestra la reducción del 
Servicio Militar a tres meses; 
hecho que en las pasadas 
Elecciones Generales sirvió a 
las diferentes fuerzas políticas 
para atacarnos. Hoy, 
la mayoría de ellas lo tienen 
incluído en su 
programa electoral. 

ciante el fortalecimiento del poder 
Judicial y, al mismo tiempo, que 
quede totalmente despolitizado. 
-Referente a política exterior, defen
demos la necesidad de cooperación 
con los países del este e lberoaméri
ca, para que puedan llevar a buen fin 
las reformas que recientemente han 
emprendido. 
- Nuestro modelo económico pasa 
por la potenciación del ahorro y, en 
cuanto a las inversiones, que cree
mos totalmente necesarias y priori
tarias, irían encaminadas a Sanidad, 
Educacion y Vivienda. 
En cualquier caso, nuestra única 
proposición es la defensa del sistema 
democrático y los principios de li
bertad e igualdad, que lo haremos 
llegar a los vecinos de Getafe, con 
nuestra presencia constante en la 
calle y en todos los barrios, propa
gando nuestro mensaje de 
gobierno.■ 

Julio Vallejo es concejal del CDS 
en el ayuntamiento de Getafe 
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EXP()N(iA 
SUS QUEJAS 

Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando por teléfono. 

w 
682 58 64 

Sr. Director de Getafe Expres: 
Me dirijo a usted para hacer 
algunas precisiones al artfculo 
del buen amigo que es de mi 
casa Andrés Dfez, aparecido en 
el número 39 de su revista. 
En dicho artículo se citan a dos 
ramas de mi familia, la de los 
hermanos Carlos y Marcelo 
Vergara y la de Anselmo Ver
gara. A continuación le señalo 
datos que pueden parecerle in
teresantes. 
Precisando un poco más las 

afirmaciones de D. Andrés 
Díez, empezaré diciendo que 
los hermanos Carlos y Marcelo 
eran primos segundos de Ansel
mo, a la vez que les unía el 
mismo parentesco con mi bisa
buelo, Juan Vergara Alarnes, 
del que Anselmo era primo 
hermano. Todos ellos mante
nían un bisabuelo/a en común, 
Ambrosio Vergara-Azcárate y 
Merlo, casado en 1780 con 
Andrea Deleito. 
A partir de estos datos le conta
ré un poco el asentamiento de 
mi familia en Getafe. Nuestro 
apellido en realidad no es Ver
gara ni tampoco procedemos de 
Navarra. El primer ascendiente 
del que tenemos noticias escri
tas es Juan de Azcárate y Gar
cía, nacido en la villa de Verga
ra en 1415 y muerto en 1455, 
datos de los que tenemos cono
cimiento a través del libro de la 
familia, que en la actualidad 
conservamos. 
Nieto de este primer descen
diente conocido, e hijo de Juan 
de Azcárate, fue Martín de 
Vergara-Azcárate y García, 
naéido en 1470, el que emigró 
de sus tierras de Vergara en 
1487 para acabar establecién
dose en Getafe, después de 
pasar dos meses en Leganés . 
Aquí aparece, en el libro fami
liar, un pasaje significativo. 
Este personaje dice, para justifi
car su emigración, que se trasla
da "para más valer a Castilla", 
lo que deja traslucir que los 
vascos de aquella época, no 
sólo se senúan unidos a la coro
na de Castilla, sino castellanos. 
Volviendo de nu·evo al origen 
del apellido, cuando Martín se 
instaló en Getafe, los habitantes 

· .. . ·.·. ~-> ~ 
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v- 1 comentar que la totalidad de los 

del pueblo comenzaron a lla
marle Vergara por ser de la 
villa del mismo nombre y fue 
entonces cuando Vergara pasó 
a formar parte de su apellido y 
el de sus descendientes, que
dando en "de Vergara-Azcára
te". 
En 1510, Martín de Vergara
Azcáratc, al que los getafenses 
apodaron "el viejo", vuelve a 
Vascongadas y reclama la he
rencia de su padre, Juan de 
Azcárate Azcárate, comprando 
con ella tierras en Getafe, don
de queda instalado definitiva
mente. 
Posteriormente, en 1515, plei
tea en las cortes de Castilla ante 
doña Juana, reina de Castilla, 
reclamando y probando noble
za, con los derechos que ésta 
conllevaba al ser descendiente 
de la" Antigua Casa de Azcára
te". Martín de Vergara-Azcá
rate se casó con la getafense 
María Muñoz, muriendo en 
Getafe en 1527. 
Podría seguir contándole la 
trayectoria y descendientes por 
línea directa hasta el día de hoy, 
pero no es este el caso; baste 

miembros de esta familia en 
línea directa hasta la generación 
número 16, fueron en algún 
periodo alcaldes de Getafe. 
Otros miembros de la familia 
fueron escribanos del rey en 
Getafe, actuales notarios, de
jando constancia de los actos 
públicos celebrados en el pue
blo hasta el año 1800. 
Termino ya diciendo que el hijo 
de Ambrosio Vergara-Azcárate 
y Merlo, Manuel Vergara De
leito, fue el que, al no llevarlo, 
suprimió de nuestro apellido la 
segunda parte, Azcárate, aún 
siendo éste en realidad el autén
tico apellido. 
Me despido de usted en la con
fianza de que le haya interesado 
esta pequeña historia de un 
apellido de Getafe, aunque sólo 
sea por la ausencia de datos 
ciertos sobre esta época. 
Al llegar aquí, aunque sólo sea 
por una vez, firmo con el apelli
do correcto, poniéndome a su . 
disposición.■ 

Angel Vergara-Azcárate 
González 

w 
· Materiales de Construcción CORTES· 

AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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No dejan 
entrar al 
pueblo a 
los que 

• vivan y 
vistan mal 
El señor alcalde de un 
pueblo granadino llama
do Atarfe ha firmado una 
moción por la cual se 
niega la entrada al pue
blo a las personas de 
"mal vivir y mal 
vestir". La numerosa 
población gitana de la 
zona se ha mosqueado y 
vislumbran ciertos pre
juicios racistas en la 
decisión, pero el alcalde 
ha asegurado que él no es 
racista, si bien, dice, son 
los gitanos los que fo
mentan el negocio de la 
droga. De momento, los 
negros pueden entrar al 
pueblo, siempre que vi
van bien y vistan mejor, 
está claro .■ 

Condenados por robar una 
fotocopiadora hace 9 años 

La rapidez con la que actúa 
la justicia española se ha 
vuelto a poner de manifiesto 
por la condena hecha públi
ca a dos jóvenes que hace 9 
años robaron una fotocopia
dora (cuando aún la adoles
cencia les quedaría lejana) . 
Aunque serán indultados, la 
condena especificaba una 
pena de 4 años de prisión . 
Hay quien dice que cuando 

recibieron la notificación, los 
acusados pensaron que era 
cosa de la reencarnación y que 
se les estaba acusando por un 
delito que habían cometido en 
otra vida. Sin embargo, ha
ciendo memoria y mirando en 
las agendas de la niñez, junto 
al capítulo que se titulaba "El 
primer beso" se encontraba el 
que decía "La primera 
fotocopiadora".■ 

Bolín, invitado de honor 
El ex-senador del Partido Popular expulsado recientemente del 
partido después de haber sido detenido y juzgado (los días 
ingleses son, en este campo, como los años. españoles) por 
posesión de cocaína ( este es el que decía que se la había recetado 
el médico, seguramente para que alucinara mejor, y a fe cierta 
que lo consiguió) fue invitado, al parecer por error, a la reunión 
de la Junta Directiva Nacional del PP. Tras la conclusión de la 
misma alguien afirmó que "con esto de la visita de Hassan los 
camellos nunca están de más".■ 

Tres años 
sin hacer 
prácticas 
de tiro 
El sindicato UGT ha denunciado 
que los agentes de la policía muni
cipal de Móstoles llevan tres años 
sin realizar prácticas de tiro . La de
nuncia puede traer sus complica
ciones porque, ahora que es públi
co, la delincuencia e inseguridad 
ciudadana puede aumentar consi
derablemente. 
Sin embargo, hay algunos que 
dicen que esta circunstancia no es 
importante porque "aunque no 
hagan las prácticas se tragan 
todos los capitulos del Miami 
bich y así se dan cuenta de que es 
muy fácil".■ 

CONCESIONARIO DE AUTOMOVILES 
SOLICITA 

VENDEDORES PARA SU DEPARTAMENTO COMERCIAL 

no es · necesaria experiencia 

Teléfono: 696 36 15 
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____________ Local_ 

Aprobados los programas de Actuación 
Urbanística del Plan Sur 

Se invertirán más 
de 33.000 millones 

Los programas de Actuación Urbanística del Plan 
Sur fueron aprobados la semana pasada por el 
consejo de gobierno regional. Se prevé que en total 
serán 33.141 los millones de pesetas que se inver
tirán en el denominado "Parque Lineal de Arroyo 
Culebro". El proyecto afecta directamente a Geta
fe que se aprovechará del nuevo macro-polígono. 
Las actuaciones se enmarcan en el Plan Sur, ideado 
para la periferia madrileña y que incluye a siete 
municipios: Getafe, Parla, Leganés, Pinto, Fuenla
brada, Móstoles y Alcorcón. El objetivo es el 
relanzamiento económico de la zona. 
Se aprobó el sector de actuación entre Getafe y 
Pinto, por donde pasará el TA V, Tren de Alta 
Velocidad, y donde estará ubicado el Centro de 
Transportes, un área de polígonos industriales y un 
área terciaria. 
El eje del Culebro se aprobó como otro centro de 

-

revitalización, destacando las actuaciones en el 
polígono industrial Cobo Calleja de Fuenlabrada. 
Entre Leganés y Fuenlabrada se ejecutará un par
que de investigación tecnológica que será apoyado 
por la red de transporte de cercanías. 
Sobre la zona de Móstoles y Alcorcón se comenza
rá el programa para crear una zona de servicios, con 
centros comerciales y parque empresarial.■ 

E.G. 

GETAFE EXPRES 

El_,¿ VISOR 
o 

Denuncia 
El Grupo de concejales de Izquierda Unida denunció durante el 
pleno celebrado el pasado día 27 la situación en la que ha quedado 
la zona donde se ubicaba la Caseta Andaluza, instalada hasta hace 
pocos días en el solar de Juan de la Cierva. 
Para esta formación política existe un alto riesgo de peligrosidad, 
dado los escombros que han quedado tras el desmantelamiento de 
la mencionada caseta.■ 

Derribo de Centro Cívico 
La corporación municipal ha aprobado el derribo del Centro 
Cívico de Perales del Rio. Hace ya varios meses que este centro 
se derrumbó. A pesar de la gravedad del accidente, éste no . 
provocó incidencias de carácter irreversible, si bien ha provocado 
que el barrio haya tenido que prescindir del Centro Cívico. 
La demolición fue aprobada en sesión plenaria por medio de una 
moción presentada por IU.■ 

~ 

Bercial 
Próximamente se llevará a cabo la construcción de una acera que 
una el Bercial con el paso elevado situado en la Ctra. de Toledo, 
acera que se ampliará desde este paso al apeadero de RENFE. 
Porotra parte, la corporación municipal estudiará la construcción 
de un nuevo paso elevado en la Ctra. de Leganés. La realización 
de este proyecto dependería de la terminación del Hospital y de 
la incidencia que tendrá éste en la zona.■ 
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¡INFORMESE YA!OPEL-S-
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

- TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

REGALAMOS 
UN RADIO-CASETTE 
(POR LA COMPRA DE CADA VEHICULO DE OCASION) 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 
D~ RAFAEL PEREZ BUITRAGO 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 



-----==============~~ReP-1>rt1J~ 
Universidad Carlos 111 

Ensayo general 
El inicio del curso 

universitario se programa para 
mediados de octubre y, sin más 

demora, ello significará la 
puesta en marcha de la 

universidad del Sur, como ha 
venido a llamarse. Este es un 

estreno incompleto, porque 
solamente comenzará el 

primer curso de la carrera de 
Derecho y 400 estudiantes 

serán los afortunados que ini
ciarán sus clases en una uni

versidad aún en obras. 

El número total de 
estudiantes que tendrán 

cabida en el campus 
de Getafe será de 7.240 

Arriba: Aspecto del antiguo 
Regimiento de Artillería. 

Abajo: Aspecto general de uno de los 
barracones totalmente acondicionado. 

GET AFE EXPRES 

Económicas, Empresariales, Trabajo 
Social y Derecho, junto con la Escuela 
Universitaria de Biblioteconomía y Docu
mentación, son los distintos estudios que 
albergará el Campus de la Universidad 
Carlos 111 de Getafe. Pero, aunque las 
distintas autoridades y encargados del 
ministerio de Educación y el ayuntamien
to, sefialaban que las obras estarían muy 

adelantadas para el inicio del curso uni
versitario, las previsiones han vuelto a 
fallar. Los 3.200 alumnos que, supuesta
mente, iban a iniciar sus estudios en la 
nueva universidad, han quedado reduci
dos a 400, porque sólo el primer curso de 
Derecho tendrá cabida en los actuales 
edificios. 
Actualmente, son exclusivamente tres los 
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Para el curso próximo, 
el 90-91, se espera 

que comiencen a funcionar 
las facultades de 

Económicas, Empresariales 
y Documentación y 

Biblioteconomía 

A finales de octubre se espera que los alrededores estén acondicionados. 

edificios que admiten el desarrollo de la 
labor docente y administrativa, estando 
ocupados por el Rectorado y la Adminis
tración, la Biblioteca, provisionalmente 
situados en dos de las tres construcciones 
terminadas, y el Aulario y los Despachos 
del vicerector y los profesores. 

y el Rectorado y nuevas edificaciones, 
como aularios, biblioteca general y un 
instituto de postgrado. 
En cuanto aloque será en sí la edificación 
docente, el espacio se repartirá entre 4 
aulas para 220 alumnos, 32 aulas para 
125, 28 aulas con capacidad para 80 
estudiantes y, finalmente, 4 aulas que 

niones, 2 archivos generales, 2 zonas de 
atención al público y un salón de actos 
para 450 personas. Por su parte, el recto
rado albergará el despacho del rector, 5 
despachos para los vicerectores, la geren
cia, la vicegerencia, una sala de exposi
ciones, otra de conferencias y espacio 
para los cinco jefes de servicios. El cam
pus, en total albergará 12 edificios, en el 
RACA, e instalaciones deportivas que se 
situarán en la parte de atrás. Además se 
construirá un Colegio Mayor. "Espera
mos que para la entrada de 1990 todo 
esté terminado". 

Para el inicio del curso, en la tercera 
semana de octubre, se espera "la urbani
zación de los alrededores del campus", 
según señala Rafael Otano, encargado de 
la extensión universitaria en el ayunta
miento de Getafe. 

· acogerán a 30 universitarios. Así, el 
número total de estudiantes que ten
drán cabida en el campus de Getafe 
será de 7 .240. 

El futuro 

En la memoria se recogen 
distintas perspectivas en 
cuanto a la rehabilitación 
del RACA 13 para el fun
cionamiento y ubicación de 
la que será la quinta univer
sidad madrileña. Los prin
cipales cambios se refieren 
a la construcción de nuevos 
núcleos de aseos y escale-· 
ras, variaciones en la distri
bución interior -exigidas 
por el uso docente de los 
edificios-, transformacio
nes sobre el espacio libre, 
con la edificación de un 
auditorio al aire libre y apar
camiento, el cuidado de los 
jardines, la aparición de una 
cafetería, un salón de actos 

Los órganos de dirección y decanatos 
están compuestos por 8 despachos de 
Dirección, 14 despachos, 2 salas de reu- Se supone que la mayoría de los alumnos, 

que acudan a la Universidad 
Carlos III, pertenecerán a 
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Así se gestó la Universidad 
Carlos 111 

La idea de la construcción de una universidad en la zona sur 
se vió reafirmada cuando el Ministerio de Defensa deshechó 
el acuartelamiento "General Elorza". Fue entonces, el 20 de 
diciembre de 1985, cuando se suscribe un convenio entre este 
ministerio y el Ayuntamiento, según el cual, las edificaciones 
serían utilizadas para la instalación definitiva de la Univer
sidad Carlos III. 
Del total del suelo ocupado por el acuartelamiento, 85.000 m2 

son los utilizados para el campus. El resto se ha convertido en 
una zona verde pública. La elección de este conjunto arqui
tectónico se vió favorecido por la racionalidad de las 
construcciones, edificios en forma de naves longitudinales 
ordenadas en tomo a un patio rectangular, que favorece la 
rehabilitación del conjunto.■ 

las inmediaciones de Geta-
fe. Así, se quieren potenciar 
los medios de transporte 
colectivo de superficie, 
para que los municipios más 
c;ercanos, Leganés, Alcor
cón, Móstoles, Parla ... , 
queden integrados en la 
ubicación del campus. 
Para la comunicación con 
Madrid, se establece como 
medio principal el ferroca
rril, que con el apeadero de 
Las Margaritas el acceso 
está a, prácticamente, 500 
metros de la universidad. 
El plan de estudios que se ha 
puesto en práctica es "se
gún las palabras del rec~ 
tor, una programación 
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Los primeros alumnos ultiman estos días los detalles de la matrícula. 

Se supone que la mayoría de los alumnos, que acudan 
a la Universidad Carlos 111, pertenecerán a las 

inmediaciones de Getafe. 

renovada, pero no revolucionaria", 
señala Rafael Otano, "aunque, desde 
este primer curso, se iniciarán las ta
reas de investigación en las materias de 
Derecho". Para el curso próximo, el 90-
91, se espera que comiencen a funcionar 
las facultades de Económicas, Empresa
riales -que aún no se ha decidido si serán 
dos carreras distintas, o la misma hasta el 
.tercer ciclo, en la que se definan los 
estudiantes por cada una de ellas- y Docu
mentación y Biblioteconomía. 
Los profesores que este año iniciarán su 
labor docente, bajo la dirección del rec
tor, Gregario Peces Barba, en el nuevo 
campus universitario, han llegado "en 
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comisión de serv1c10 desde distintas 
universidades del país. Es gente joven, 
para la edad que suelen tener los cate
dráticos, pero buena e interesada. Tie
nen entusiasmo y están motivados por
que van a iniciar la reforma universita
ria". 
Getafe inicia este año su faceta como 
ciudad universitaria. Este es un ensayo 
general, pero los auténticos resultados no 
podrán ser calibrados hasta dentro de unos 
años, cuando los ahora estudiantes co
miencen su labor profesional. ■ 

Soledad Galiana 

Carlos 111 
Bajo el sobrenombre de "el políti
co", Carlos III fue uno de los reyes 
más apreciados y queridos por el 
pueblo de Madrid. Nacido en 1716, 
del matrimonio entre Felipe V e 
Isabel de Farnesio, vino a España a 
reinar a la muerte de su hermano, 
Fernando VI, abandonando el tro
no de Nápoles en manos de su ter
cer hijo. Desde 1759 hasta el año de 
su muerte, 1788, abrió uno de los 
momentos más esplendorosos den
tro de lo que se podría llamar la de
cadencia del Imperio español. 
Con este monarca, España firmó 
uno de los llamados "Pactos de 
Familia" con Francia (1761); que 
significaba una alianza ofensivo
defensivacontra Inglaterra y Portu
gal, aliados, que culminó con el 
Tratado de Versalles en 1783, por 
el cual España recuperó Menorca y 
entregó La Martinica. Así mismo, 
fue Carlos III el rey que dió su 
apoyo a los rebeldes americanos 
que crearon los Estados Unidos de 
Norteamérica. 
Su reinado fue un típico ejemplo 
del despotismo ilustrado. Ayudado 
por sus ministros (Esquilache, 
Campomanes, Floridablanca, 
Aranda, Grimaldi ... ) promovió 
numerosas reformas. Algunas de 
ellas famosas, como aquella que 
afectando a la vestimenta de los 
madrileños originó el famoso 
"Motín de Esquilache". Las refor
mas afectaron a la economía, 
instrucción pública, la agricultura y 
la industria. Mejoró el comercio y 
las vías de comunicación . Impulsó 
la marina. Fruto de las ideas ilustra
das de la época fue el decreto de 
expulsión de los jesuitas, en 1767. 
Otra de sus preocupaciones fue la 
mejora de las comunicaciones con 
las colonias de ultramar, que signi
ficó la ruptura del monopolio de 
comercio de los virreinatos hispa
noamericanos con el puerto de 
Cádiz y el inicio de expediciones 
científicas a estos territorios . 
En cuanto a Madrid, bajo la tutela 
del monarca, los mejores urbanis
tas de la época llevaron a cabo 
algunas de las más hermosas cons
trucciones, como la Puerta de Alca
lá, y se estableció una vigilancia 
sanitaria que mejoró la imagen de 
la ya entonces metrópolis 
madrilefía.■ 

S.G. 
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_ l1tt1aer1iff, __________ _ 
Será la primera estudiante de la Carlos 111 

Esther Domínguez: 
''Espero que no sea 
una Universidad de 
segunda clase'' 

El próximo 18 de octubre, cuatrocientos 
estudiantes inagurarán las clases 

de la Universidad Carlos 111. Todos confían en 
que su primer año de carrera sea algo 

inolvidable, porque ellos son los verdaderos 
protagonistas. G ETAFE EXPRES habló con 

Esther Domínguez Gutierrez, la primera 
estudiante de la facultad de Derecho. 

Esther parece no darle dema
siada importancia a "eso" de 
ser la primera estudiante de la 
nueva universidad, prefiere 
pensar que en su lugar podría 
estar otra cualquiera y que tan 
sólo es el premio a su trabajo 
en los cursos anteriores, 
"porque la selectividad me 
bajo algo la nota". Mientras, 
espera con ilusión esta nueva 
etapa de su vida. 

Preg.- Esther, ¿dónde co
menzaste tus estudios? 

Resp.- La EGB la hice en un 
colegio nacional, luego estu
dié el bachillerato en las Pas
toras y tuve que hacer COU en 
el instituto de San Isidro por
que en las monjas no había. 

Entonces has tenido la opor
tunidad de comprobar las 
dos enseñanzas. 

Sí, y me quedo con la pública. 
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Te dan más libertad que en la 
privada y no creas que no se 
preocupan por tí; además, al 
final tienen tu trabajo en cuen
ta. Sin embargo, en los cole
gios privados no te regalan 
nada. 

Con tu nota podrías haber 
elegido cualquier Universi
dad de Madrid, ¿por qué la 
Carlos 111? 

Por comodidad, principalmen-

te. Yo vivo en Getafe y estoy 
a diez minutos de ella. 

Pero la mayoría de tus ami
gos han elegido la Complu
tense. 

Creo que la gente prefiere ir a 
la Complutense porque ya tie
ne un nombre y esta se lo tiene 
que ganar, pero luego a lo 
mejor se arrepienten y dicen: 
"iUy, que buena es la Carlos 
III, que pena no haber .ido!" 

"Creo que la gente prefiere ir a la Complutense 
porque ya tiene un nombre y esta se lo tiene que 

ganar, pero luego a lo mejor se ª"epienten" 

¿ Crees que estudiando en 
una Universidad oficial vas a 
tener las mismas oportuni
dades que en una privada? 

Sí, por supuesto. La gente 
habla mucho sobre ese tema y 
sobre el favoritismo a las per
sonas que estudian en el ICA
DE o centros parecidos, pero 
yo creo que no hay que hacer 
tanto caso al bombo que se le 
da a los colegios privados. No 
pienso que sean tan buenos 
como dicen. 

Me imagino que habrás visto 
ya la Universidad, ¿qué te 
parece? 

He visto muy poco, pero me 
parece que quedará bastante 
bien cuando se terminen las 
obras. 

¿Qué esperas de ella? 

Yo espero que salga todo bien, 
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___________ l1tt1aec1i,ta 
y que, con el esfuerzo de todos, 
consigamos que no sea de 
segunda clase. Porque ya hay 
gente que dice que la de Geta
fe será la Universidad del pro
letariado y eso no es verdad. 
Así que yo creo que con el 
tiempo ... 

¿ Qué es lo que te gustaría que 
tuviera tu facultad que no 
tengan las demás? 

Me gustaría que, más que per
sonas con títulos, salieran per
sonas formadas como perso
nas, no sólo con su diploma 
universitario. Eso sería una 
buena idea. 

El Ministro de Cultura afir
mó en su día que cada profe
sor daría clase a veintidos 
alumnos, ¿crees que será 
verdad? 

Sería lo ideal pero lo dudo 
mucho. No, no me lo creo 
porque eso no pasa ni en los 
institutos. 

Este primer año sereis cua
trocientos estudiantes, ¿te 
parecen demasiados? 

Teniendo en cuenta que es una 
Universidad, pocos, pero creo 
que luego iran ampliando el 
número y seguro que se va a 
triplicar o cuadriplicar. De 
todas maneras, cuando pase el 
"boom" de natalidad de los 
años 70-71 las universidades 
se van a quedar vacias y los que 
vengan detrás de nosotros esta
rán mucho mejor. 

¿ Cómo piensas que puede 
afectar a Getafe el hecho de 
tener una Universidad? 

Creo que, sobre todo, va a 
encarecer la vida y afectará 
mucho a los pi~os. Sin embar
go, le dará mucha más alegría, 
aunque Getafe tiene mucha 
gente joven. 

Últimamente los partidos 
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Esther espera con impaciencia la apertura del curso 
académico. 

"Me gustaría que, más que personas con títulos, 
salieran personas formadas como personas, no sólo 

con su diploma universitario" 

políticos han utilizado mu
cho el tema de la Universi
dad. ¿ Crees que ha existido 
cierta manipulación con la 
Carlos 111? 

De política no puedo opinar 
porque no tengo ni idea. Lo 
que si me gustan son los "car
telitos" de entrada al pueblo 
que dicen: "Bienvenido a Ge-

tafe. Ciudad universitaria" por
que queda muy bien. Pero no se 
si se estará manipulado políti
camente; de todas formas, creo 
que es positivo que la hayan 
construido aquí. Desde luego 
hacía falta en la zona sur porque 
hay mucha juventud. 

¿Piensas que hay demasiada 
gente en Getafe en edad de 

estudiar? 

Si, más que nada porque la 
gente no tiene nada que hacer 
y, si no sabe que hacer, pues 
dice: "Voy a estudiar" y así 
parece que dentro de unos años 
vas a tener más posibilidades 
de trabajo. Porque, dentro de 
unos años, el que no tenga una 
carrera será casi un analfabeto. 

¿ Te ha influido en tu elección 
el que la Carlos 111 sólo tenga 
este año Derecho? 

No, yo ya estaba convencida 
de que quería estudiar derecho 
porque escogiendo la opción D 
tienes tan sólo siete carreras y 
las demás no me interesaban. 

¿Qué sabes de tu carrera? 

De Derecho sólo se que hay 
que clavar muchos codos. A lo 
mejor luego me arrepiento. 
Pero me gustaría sacar unas 
oposiciones a notarías, porque 
me gusta más la burocracia que 
la acción. 

¿Qué te hubiera gustado es
tudiar, aparte de Derecho? 

De todo. Quería ser diseñadora 
de moda o maestra. Pero lo que 
te obliga a decidir es, en Se
gundo de B UP, cuando tienes 
que elegir entre ciencias o le
tras, entonces es cuando te 
planteas el futuro. 

¿No crees, entonces, que 
quizás la enseñanza está mal 
planteada? 

No lo sé. Tal vez haya mucho 
separatismo. Por ejemplo, yo 
no me acuerdo de casi nada de 
Matemáticas. Por eso, tal vez, 
quince años sea una edad muy 
temprana para elegir, porque 
incluso te encuentras a gente 
en COU que no sabe lo que va 
a hacer.■ 

José Luis Corrochano 
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Cierre de SIRO 

El ayuntamiento contra la 
ex-propietaria de SIRO 

Jesús Neira: "Alejandra Fernández no ha 
actuado con criterios empresariales, sino es
peculativos" 

Pedro Castro: "Llegaremos hasta las últimas 
consecuencias" 

A raíz de la moción presentada por el Grupo de concejales de IU, la 
polémica en torno al cierre de PROELGA se ha reavivado. El 
ayuntamiento ha declarado la "guerra" a Alejandra Fernández, ex
propietaria de SIRO, por considerar que ha engañado a la corpora
ción municipal realizando maniobras especulativas y no empresa
riales. La fábrica, conocida popularmente como SIRO, nunca se ha 
dedicado a la producción de galletas, según denuncia el gobierno 

municipal. 

Jesús Neira, concejal de urba
nismo, ha arremetido dura
mente contra Alejandra Fer
nández y ha dejado claro que 
tanto a nivel local, regional, 
como nacional, todas las admi
nistraciones van a hacer lo 
posible para que las cosas no 
queden como están. 
"La preocupación municipal 
radica, no sólo en que se de
vuelva todo, sino en estudiar 
la posibilidad de denunciar; 
esa empresa estaba concebi-

da para crear un número 
importante de puestos de 
trabajo". Con estas palabras 
Jesús Neira pone de manifiesto 
la labor de almacenaje (y no de 
producción) que se estaba lle
vando a cabo. 
Después de año y medio, el 
concejal de urbanismo recono
ce que "se ha cerrado y no 
sabemos ni quienes son los 
propietarios de la nave, pen
samos que sigue siendo BSN, 
pero hay que comprobarlo". 

Según Jesús Neira, la empresa 
francesa BSN ha asegurado a 
las autoridades locales que no 
estaba al tanto del cierre, algo 
que cuestionan los responsa
bles de la corporación munici
pal. 

Almacen 

La actividad de almacenaje, 
que era la que se estaba reali
zando (si bien de una forma 
bastante limitada), no cumplía 
la normativa, ya que la licencia 
que tenía Proelga era una 
"licencia de fa_bricación de 
galletas. Cualquier otro tipo 
de actividad que se realice 
requiere su correspondiente 
licencia, y la licencia de obra 
para adaptar la nave al nue
vo planteamiento". Precisa
mente este planteamiento va a 
ser la principal baza del go
bierno municipal para contra-

Alejandra Fernández 

rrestar o variar las actividad 
que en un futuro inmediato se 
desarrolle en esta empresa, "el 
ayuntamiento pondrá sus 
condiciones". 
La situación ha provocado la 
ira del grupo socialista, de tal 
forma que Pedro Castro, alcal
de, ha llegado a afirmar en el 
salón de plenos que "se llega
rá hasta las últimas conse
_ cuencias". Con ello, lo que se 
pretende es que se devuelvan 
todas las subvenciones que se 
recibieron de distintos orga
nismos administrativos. De 
hecho, esta era la intención de 
la moción presentada por Iz
quierda Unida. 
Sin embargo, el grupo socialis
ta va a centrar su acción sobre 
la persona de Alejandra Fer- _ 
nández, al considerar que ha 
actuado personalmente "y por 
lo tanto tiene que responder 
personalmente".■ 

Gustavo Jerez 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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_ Flashes de una semana ____________________ _ 

¡,# 

El colmo 
de la semana Plan de vivienda 
El consejo por la paz de la 
RDA ha visitado Getafe en un 
momento políticamente más 
que delicado para este Estado. 
Para Horst Kreler, vicepresi
dente del Consejo, los refugia
dos que han salido de la RDA 
vía Hungría son una minoría, 
para el Consejo por la paz la 
convivencia en un Estado so
cialista pasa por el convenci
miento y si se apura someti
miento ideológico. 

, Todo esto lo explicaba Horst 
Kreler a cinco periodistas de 
distintos medios de comuni
cación locales mientras él y el 
resto del Consejo (tres señori
tas rubias, pero solo una de 
ojos claros) bebían Coca-Cola 
y tenían la posibilidad de dis
frutar de un apetitoso pincho 
de ensaladilla rusa. Capitalis
mo y socialismo fundidos en 
un Estado "artificial" que solo 
la estupidez y sinrazón huma
na creó primero y permitió 
que se mantuviera después. 
Supongo que sí Sr. Kreler, que 
hace falta tener las ideas muy 
claras para beber Coca-Cola 
acompañándola de un pincho 
de ensaladilla rusa solo cuan
do predica fuera de su país.■ 

G.J. 

El pasado martes día 3 el alcalde de 
Getafe presentó el nuevo Plan de Vi
vienda. Las viviendas serán de 50mts2(3 
millones de pts.), 75 mts2 (5 millones), y 
90 mts2 (7'5 millones). El Banco Hipo
tecario aportará una subvención y un 
crédito que sera inversamente propor
cional (a mayor sueldo menor crédito y 
a la inversa). La condición exigida es 
tener un sueldo 2 ó 3 veces inferior al 
salario mínimo interprofesional. Se 

Ayuda al Tercer Mundo 

El Ayuntamiento de Getafe destinará una 
partida de 5 millones de pesetas para ayudar 
a algunos paises del Tercer Mundo. Estos 
cinco millones se destinarán a la subvención 
de varios proyectos, entre los que se encuen
tran el desarrollo de un proyecto agrícola en 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• URIUOONCIA • LIMPIEZA POR UL TRASONIOO 
• lNOOOONCIA • OBTURACIONES ([MPASTES) 
• CIRl 'GIA ORAL 
• OOO:",,TOPEDIATRIA 

• TRATAMIENTOS DE PREVF.NCION 

• ODONTOLOGIA GlNERAL • PROTESIS FIJAS \' REMOVIBLES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

harán viviendas especiales para jóve
nes de 50 mts2 con un coste de 3 
millones de pts. Tendrán prioridad 
los jóvenes que viven, trabajan y 
nacieron en Getafe, los que no tienen 
vivienda y los que la tienen pero es 
inadecuada. Ya se ha apn~bado la 
realización de 1000 viviendas y pró
ximamente se tiene previsto aumen
tar el numero de parcelas para edifi
car otras 1000.■ 

El Salvador (481.000 pts.), un complejo 
vacuno-lechero en Honduras (1.400.000 
pts.) y la construcción de viviendas, tam
bién en El Salvador (874.000), que afectará 
a 15 familias.■ 

La 
Esquinita :f' 

Perales, 2 Local TeL 696 75 32 GETAFE Don Fadrique. 20 Getafe 

Página 22 GET AFE EXPRES 



---------------------Flashes de una semana-

Jornadas de 
Salud 

Durante las primeras jornadas 
de salud organizadas por el 
sindicato CC.00. se han 
puesto de manifiesto las ca
rencias sanitarias del área 10, 
al que pertenecen, junto a 
otras localidades, Getafe y 
Parla. El INSALUD hanega
do las críticas, que también se 
han fundamentado en el retra
so que está sufriendo la aper
tura del nuevo hospital. Pedro 
Castro se reunió el pasado 
lunes con representantes del 
INSALUD.■ 

Detenido presunto 
violador 

Francisco Javier M.P., de 19 
años de edad, presunto viola
dor de M.C.R.R. ha sido 
puesto a disposidón judicial 
después de haber sido deteni
do por la policía. 
La violación de M.C.R.R. se 
produjó el día 11 del pasado 
mes de septiembre. Se cree 
que Francisco Javier M.P. 
solía actuar en los portales de 
los domicilios, lugar donde 
asaltaba a sus víctimas.■ 

MECANIZACIONES EN GENERAL 

ESTAMPACIONES Y UTILLAJE 

CALEFACCION 

C/ Impresores, 38 

Subvención de la 
Junta de Andalucía 

La corporación municipal ha solicitado, por medio de una 
moción de la alcaldía-presidencia, una subvención a la 
Junta de Andalucía con el fin de ayudar a las actividades 
de inaguración de la nueva sede de la Casa de Andalucía 
en Getafe, que está previsto abra sus puertas el próximo 8 
de octubre. A dicha inauguración, como ya adelantaba la 
semana pasada GET AFE EXPRES, asistirá José Rodrí
guez de la Borbolla, presidente de la Junta de Andalucía.■ 

Tras la reciente visita de José Bono, ahora le llega el turno 
a los presidentes de las comunidades andaluza y extremeña 

INDUSTRIAS 
r 

CEL 

28906 GETAFE (Madrid) 

GETAFE EXPRES 

··• 

Sabía 
usted que ... 

... cuatro individuos 
que transportaban 
160 gramos de cocaí
na y 15 de heroina 
han sido puestos a 
disposición judicial 
al ser detenidos en el 
Motel Los Olivos. 
Uno de los detenidos 
es de nacionalidad 
francesa. 

... durante el pleno 
(sesión extraordina
ria) celebrada el pa
sado día 27 se proce
dió al sorteo de com -
ponentes de mesas 
para las elecciones 
generales a celebrar 
el próximo día 29. 

... el día 2 se inauguró 
la Residencia de Vá
lidos para la Tercera 
Edad, sita en la Avda. 
Juan Carlos I, s/n
Sector 3. 

FABRICADOS 

&lfgMA 
APARATOS PARA IMPERMEABILIZACIONES 

Tels.: 695 99 71 
695 60 07 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CO.RTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 · · 28900 Getafe (Madrid) 

1Yi1AJD>lC 

.EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

e/. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 



·------.L6cal_ 
La calle República Argentina es una de las afectadas pero no la única 

La humedad invade los pisos bajos 

Más de 100 viviendas serán rehabilitadas 

El Ayuntamieto aprobó el proyecto de repa
ración del colector, situado entre los tres 
bloques de viviendas municipales de las 
calles: Republica Dominicana, Emperador y 
Gipuzcoana, las cuales sufren serios proble
mas de humedad. Se prevé que las obras 
comienzen dentro de dos meses. 

Todos los años la Comunidad 
Autonoma de Madrid concede 
una subvención al Ayunta
miento , para la reparación de 
viviendas que tienen proble
mas de infraestructura. Este 
año dicha subvención, que 
asciende a 1 O millones de pe
setas, se empleará en la repara
ción del colector y el sanea
miento de los bajos de estas 
viviendas, que sufren serios 
problemas de humedad, hasta 
tal punto , que "si tocas las 
paredes de los contadores, te 
da corriente", según comentó 
un vecino de la comunidad . La 
mayoría de los inquilinos de 
los pisos bajos, han tenido que 
hacer obra en sus casas, ya que 
el agua y la suciedad que sube 

GETAFE EXPRES 

de los desagües sale por el 
servicio," he tenido que re
forzar hasta los cimientos". 
Jesús Neira, concejal de urba
nismo, manifestó que la reha
bilitación de estas tres unida
des de viviendas, no se ha 
podido realizar antes, porque 
tenía que ir paralelo al arreglo 
del colector de la calleToledo, 
"es un colector de poca di
mensión, el agua sale lenta
mente e indudablemente, 
cuando llueve, entre el nivel 
freático y la mala conducción 
del colector, se produce una 
subida de agua ya que no 
tiene la capacidad suficiente 
para evacuarla" 
Hace unos 30 años que estas 
viviendas estan costruidas y 

desde los últimos 15, están en 
régimen de alquiler, pagando 
una cuota mensual de 230 pts. 
Por su parte, el Ayuntamiento 
les viene ofreciendo las escri
turas desde hace dos años y aún 
no las tienen. Sobre esta cues
tión, el concejal de urbanismo 
argumer.•a que este proyecto 
estaba parado a causa de un 
problema económico con 
Hacienda, por el cual el Ayun
tamiento no podía realizar este 
traspaso, si antes no liberaba 
unas cantidades que tenía 
pendientes, "parece que se ha 
resuelto y en un plazo breve 
se trasmitirá la propiedad y 
se les terminará de vender". 

PP contra la . . , 
exprop1ac1on 

Por otra parte, durante el pleno 
celebrado el día 27 del pasado 
mes, resurgió la polémica en 
tomo a la problemática de la 
vivienda. El Partido Popular 
desaprobó la moción del con
cejal de urbanismo relativa a la 
ampliación de suelo urbaniza-

ble tanto en "El Casar" como 
en "Los Espartales". El PP 
realizó una propuesta alterna
tiva que consistiría en el "des
arrollo del suelo por parte de 
los propietarios, siempre que 
suponga más de un 60%", 
según manifestó Juan F. Acos
ta, concejal del Partido Popu
lar. 
De esta forma, el Partido Popu
lar muestra su desacuerdo, una 
vez más, con el sistema de 
expropiación que la corpora
ción municipal pretende llevar 
a cabo con la iniciativa socia
lista. Para Acosta, la 
expropiación "debe utilizarse 
siempre y cuando no se cu
bran esos objetivos que la 
corporación pretende, m.e
diante el sistema de la inicia
tiva privada". 
La moción del concejal de 
urbanismo fue votada a favor 
por IU, CDS y PSOE. La pro
puesta alternativa del Partido 
Popular fue secundada sola
mente por esta formación 
política.■ 

Guillermina Morata 
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_ EL TINGLADO GETAFENSE _______________ _ 

Pensan1ientos con1entados 

"El lenguaje es el vestido del 
pensamiento" 
Samuel Johnson 

Actualmente, por desgracia, vestimos al lenguaj~ con au
ténticos harapos, haciendo de este tesoro, que nos distingue 
del resto de la Creación, un despojo que no preocupa ni aún 
a los medios de difusión de mayor prestigio. ¡Qué exagero! 
Escuchen a locutores, presentadores y entrevistadores que no 
sólo hacen gala de un lenguaje pobrísimo y en ocasiones 
grosero, sino que en ciertos ambientes han puesto de moda 
una "lengua de los esdrújulos". En cuanto a la prensa escrita, 
y aún infinidad de libros firmados por famosos literatos, 
vienen separando el prefijo inseparable "des". Y así, hemos 
visto "de-sunir", "de-sinterés" o "de-samparar", por desunir, 
desinterés y desamparar. Y otras muchas. 
Pero en ocasiones existe el peligro de graves problemas de 
interpretación que a nadie escapan. 
"De-salar" es quitar la sal, mientras que "des-alar" es despo
jar de las alas . Y mucho me temo que estamos desalando el 
lenguaje, en su doble interpretación porque estamos quitando 
la sal (y la pimienta) de nuestra hermosa lengua y privándola 
de las alas que 'la permitieron, como a Icaro, volar por los 
caminos del sol.■ 

Enróllate 
con la música 
de los 50. 

"Llevadera es la labor cuando 
muchos comparten la fatiga" 

Homero 

Quizás el mayor defecto en nuestros días es el afán de 
acaparar el poder, de querer monopolizar los cargos de 
responsabilidad, desestimando la valía de los demás sencilla
mente porque no comparten la misma ideología o porque va 
en contra de los principios del partidismo o, como en ámbitos 
más reducidos, por el simple caciquismo. Es curioso pensar 
que el que fuera prácticamente un desconocido hasta hace 
poco, que sólo mereció una calle con el nombre de Solitario 
de Getafe -el ilustre Silverio Lanza, que tanto prestigio dió a 
nuestra villa-, mereciera el escarnio y la prisión por atacar el 
caciquismo de Getafe y, aún hoy, en plena democracia, 
renazca éste con mayor virulencia. Confiemos en que el 
pensamiento de Homero haga recapacitar a quienes pueden 
abrir puertas a quienes pueden, con todo honor, compartir la 
fatiga de quienes se saben impotentes para abarcar ciertas 
labores que "les vienen estrechas".■ 

TRIEME 
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Y no va de boleros. "'<"' \. .... '"'~-~ ~--· 1 ~ ~ ~ __ __,,,,,,.,,,,,.__ 1 
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Date marcha cada noche con 
la música que más pega. 
Los 50 temas más, más, más, 
llegan a ti, día a día, para que 

1 

te montes los clips a tu aire. 
No te cortes. Enróllate con la 
música de los 50 ... 
SUPERMUSICALES. 

60 Emisoras y tu, en· Cadena. 
Rato Getafe,101.8 F.M. ___ ____. 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE 

i ~C>l"-IC>:Z:..~"'-"'C>~ ! 

- ---·- .. .. ~~~ -~---._- -· -.... - / . -=---- -=----":. -- - -.. 

Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 
T enemas una amplia selección de los 
mejores modelos disponibles en el 
mercado. 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 

SELEC:::C:::IC>"l·E E"l■RE: 

--------- - - --- - -- - ---- - - ------ -----·-
ITiTHf►I ~ ~I 
~ K< )RTEX ~ -FUJITSU -

• .... ~~ ___ _ rh~ HEWLETT 
UNISYS lanclon ~~ PACKAA□ 

SEAINGE , S.A._ 1.---.fóirmese y asista a r1L1estire>s cL11rse>s 

ele fe>irmació.---. e.---. SLIS c:listir1tas especialic:lac:les 

¡CONOZCANOS, ESTAMOS MUV CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMA TICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

IIEB/11 ll' 5 l CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

4 ~lRGe 
'¡)y)." ~ , $~ 

SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 
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SI QUIERE UN SERVICIO
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Limpieza de todo tipo de superficies: 
• OFICINAS 

• LOCALES 

• NAVES INDUSTRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BANCOS, COMUNIDADES, ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 
■ Lavado de entelados y moquetas, etc ... 

- Disponemos de los sistemas y maquinaría más 
modernos para facilitarles un servicio 
especializado y de total garantía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A 
Avda. Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Teléfono: 693 18 87 



___________ 'Pueblos_ 
Leganés 

Sistema de 
gestión 
centralizado 
en el 
alumbrado 

Leganés será la primera localidad 
de la Comunidad de Madrid que 
instale el modelo de gestión centra
lizado en el sistemll de alumbrado. 
Tan sólo cinco ciudades españolas 
funcionan con este modelo infor
matizado en el servicio de ilumina
ción. Se trata de un modelo que per
mite un gran ahorro energético. El 
proyecto tendrá un coste de 100 
millones de pts. que serán financia
dos por el ayuntamiento y la sub
vención que otorgue el Instituto de 
Diversificación y Ahorro Energéti
co (IDAE). Esta ayuda financiera se 
enmarca en el Plan Electrónico In
formático, PEIN 2. 
El ayuntamiento de Leganés ha tra
bajado en este proyecto durante 3 
años con el objeteivo de reducir los 
gastos que ocasiona el alumbrado 
municipal. Este ahora será automá
tico y permitirá que las horas de luz 
artificial se programen automatica
mente con total corrección. Para la 
ejecución del proyecto se recabará 
la colaboración de la Dirección 
General de Electrónica y nuevas 
tecnologias. 
Se inicia ahora también en Leganés 
el plan de retirada de lineas de alta, 
media y baja tensión en zonas de 
afluencia pública, como colegios y 
viviendas. Este plan tendrá una 
inversión superior a los 1000 millo
nes de pts. costeada conjuntamente 
por ayuntamiento e lberduero. Se 
trata así de crear pasillos eléctricos 
y zonas de protección. En el plan se 
prevé el crecimiento de Leganés y 
se adaptarán ya las medidas defini
tivas en la instalación eléctrica.■ 

GET AFE EXPRES 

Parla 

Dos ciervos muertos al 
lado de un colegio 

Profesoras del colegio Parla 2 de la localidad 
denunciaron ante las autoridades municipales 
el hallazgo de 2 ciervos muertos al lado de una 
valla del edificio. 
Los cuerpos de los animales fueron descubier
tos por el hijo del portero que en principio 
creyó que se trataba de perros. Los animales 
permanecieron más de 3 días en el lugar, a 
pesar de las denuncias de los profesores para 
que se retirarán los cadaveres. 
La policia investiga el caso, buscando una 
explicación a la aparición de estos animales en 
el lugar. Se trata de un caso extraño ya que no 
hay ninguna reserva, ni bosque cercano.■ 

El Rey inaugura 
las obras del TAV 
El rey D.Juan Carlos I puso la primera 
traviesa de la vía del TA V, el Tren de Alta 
Velocidad que pasará por la zona sur en su 
recorrido hasta Sevilla. El acto tuvo lugar el 
día 2 en Parla. El rey estuvo acompañado por 
el Ministro de Transportes y comunicaciones, 
José Barrionuevo, y personalidades como los 
presidentes de las Comunidades Autónomas 
de Castila-La Mancha y Andalucía.■ 

Móstoles 

Se realizará el 
debate 
sobre la 
gestión 
municipal 
Tras 2 meses de verano y 3 plenos 
suspendidos se realizó en su totali
dad el primer pleno municipal de 
Móstoles que desbloquea la situa
ción de paralisis. 
Durante el pleno, celebrado la se
mana pasada, se aprobó con los 
votos de la oposición la realización 
de un pleno extraordinario para 
debatir la gestión del gobierno 
socialista y reprobar su actuación, 
operación que podría desembocar 
en una presentación de moción de 
censura. 
El punto más polémico fue la cons
titución del Grupo Mixto, formado 
por los dos concejales disidentes del 
PSOE, que permanecía sin ser reco
nocido y sin despacho desde julio. 
El GM fue reconocido por los 14 
votos de la oposición, a pesar de los 
12encontra del PSOE. Precisamen
te este grupo ha anunciado que recu
rrirá legalmente esta decisión. 
Además se aprobó que las comisio
nes informativas pasen a estar for
madas por 11 concejales, en vez de 
los 9 habituales, con la incorpora
ción de los 2 concejales del Grupo 
Mixto. De este modo el PSOE local 
pierde la mayoria que detentaba en 
las comisiones. 
En el pleno también presentó su 
dimisión irrevocable el concejal de 
IU, Luis Hinarejos. Le relevará 
como concejal el siguiente en la 
lista electoral, M~ Teresa Navas, 
presidenta del PASOC local. Esta 
tomará el cargo oficialmente en un 
próximo pleno. Este grupo tiene dos 
concejales desde el traspaso de 
Martín Gal vez al PSOE hace varios 
meses.■ 

E.G. 
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_____________________ g~g{@EXPRES_ 

"Paqui" pasó por 
Las Margaritas 

El ex-secretario técnico del Getafe 
C.F., Francisco Martín, "Paqui", vol
vió a Las Margaritas con su actual 
equipo, el Toledo, al que tuvo que dirigir 
desde la grada. "Paqui" se sintió desilu
sionado declarando al final del partido 
que su equipo no había tenido suerte y 
que "se habían hecho las locuras típi
cas que se cometen cuando se ve que 
un partido se puede ganar". El secre
tario técnico del Toledo dio pruebas 
fehacientes de que estaba convencido de 
la victoria ya que sacó a un centrocam
pista suyo del campo para dar paso a un 
delantero que pudiera presionar un poco 
más arriba. "Paqui", tuvo que realizar 
las labores de entrenador al encontrarse 
el Toledo sin un hombre en el banquillo 
que les dirigiera. El ex-secretario técni
co del Getafe C.F. se lamentaba de que 

"las genialidades del Getafe C.F. 
habían evitado que su equipo 
consiguiera algo positivo", con
fiando en que su equipo salga del 
bache pronto y en que se encuentre 
un nuevo entrenador, ya que según 
nos confesaba, él había terminado 
muy cansado debido a que llevaba 
más de once años alejado de las 
labores que tienen que ver directa
mente planteamiento de encuen
tros. Al preguntarle por el Getafe, 
nos comentó que "está en su línea 
de equipo campeón. "Paqui" 
aseveró: "El Getafe es un equipo 
que tiene una estructura ya for
mada desde la época de Caturla. 
Además han acertado en los re
fuerzos y lógicamente tienen que 
estar arriba".■ 

Martín "abandona" 
el Getaf e C.F. 

David Martín Marcos abando-
nó la disciplina del Getafe C.F. 
de manera poco agraciada. La 
directiva, que en un principio 
había decidido cederle al Parla o 
al Carabanchel, cambió de opi
nión y decidió darle la baja defi
nitiva al oir las declaraciones 
hechas por el jugador a la Rueda 
Rato en el programa Todo
sport. Martín, que subió al pri
mer equipo de la mano de 
Caturla, abandona la disciplina 
del Getafe y su destino parece 
estar en el S. Sebastián de los 
Reyes, equipo con el que realizó 
algunas pruebas la semana 
pasada■ 
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Diario desde una grada 

David y 
Goliath 

Raúl Castillo 

Puedo jurar que todos los días, nada más 
levantarme de la cama, me hago prometer 
a mi mismo que no voy a meterme con la 
directiva del Getafe C.F., pero la verdad es 
que me lo ponen harto dificil. La última 
"alcaldada" de nuestros queridos amigos 
tiene como protagonista al ya ex-jugador 
del Getafe, David Martín. Durante los tres 
años que llevaba en la plantilla, este juga
dor no había sido santo de la devoción de 
ningún entrenador y, sin embargo, apareció 
en la plantilla de una manera "misteriosa". 
En las últimas semanas, Fernando Sierra 
habló con él y le dijo que no contaba con sus 
servicios. La directiva, decidió cederle a 
otro equipo. Hasta ahí, todo en orden. La 
cacicada se consuma cuando, después de 
hacer David Martín unas declaraciones a 
la Rueda Rato en las que se mostraba 
molesto por el trato recibido en el club, la 
directiva decide convertirse en una especie 
de Goliath o gigante maligno y le da la baja 
definitiva al jugador. ¡Pero coño! ¿Es qué 
no se puede decir lo que uno piensa a través 
de los medios de comunicación? Yo no 
puedo defender a David Martín por otros 
motivos que no vienen al caso, pero lo que 
si debo defender es el derecho de las perso
nas a la libertad de expresión en un estado 
democrático, sin que sufran ningún tipo de 
castigo "caciquil". Señores: así no vamos a 
ninguna parte, únicamente al deterioro de 
los derechos imprescriptibles de cualquier 
ser humano y a enturbiar las relaciones de 
todos los que formamos el entramado del 
ámbito social del Getafe C.F.■ 
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Se está convirtiendo en un ídolo para la afición 

Bernardo Cid: ''La afición se 
porta fenomenal conmigo" 

Tuvo que abandonar el Rayo Vallecano muy a su pesar y, por si fuera poco, 
los primeros partidos no jugó de titular con el Getaf e. A pesar de todo, Bernardo Cid le echó agallas y 

no sólo ha conseguido la titularidad, sino también meterse a la afición en un bolsillo. 
Cid está consiguiendo goles y hacer vibrar a Las Margaritas con su buen hacer futbolístico. 

Preg.- ¿Qué se siente cuando después de 
haber alcanzado la 11 división,se tiene que 
abandonar esta para jugar en la 21 B? 

Resp.- Aunque el año pasado jugué poco, 
venía de un equipo de 2~ B y había sido 
máximo goleador. Además empecé con el 
Rayo fenomenal, sin embargo vi que era 
demasiado complicado jugar y que yo no 
estaba entre los elegidos del entrenador. 
Tuve que optar entre "figurar" en 1 ~ división 
pero no jugar, o decidirme por ir a otro 
equipo. Después de pensarlo bastante decidí 
que lo mejor era marcharme del Rayo. Pos
teriormente, estuve a punto de marcharme al 
Huelva, pero tengo un pequeño negocio 
aquí y, al final, decidí ganar menos dinero y 
estar más cerca de casa. Fue muy triste para 
mi dejare! Rayo, pero no me gusta nada estar 
sin jugar. 

¿Te ha costado hacerte con la titularidad? 

Al principio el mister contaba conmigo, pero 

RESTAURANTE 

VENTA DE LAS MERCEDES 

Especialidad en: 

Cordero Asado 
y 

Chuletón de Avila 
/_) 

Ctra. de Toledo, Km.10,200 
(Junto a es_t{l_cig_n de servicio) 

GETAFE (Madrid) 
Tele{. 695 40 02 
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jugamos 3 ó 4 partidos bastante flojos y, por 
si fuera poco, me lesioné antes de jugar con 
el At. Madrileño realicé este encuentro con 
algunas molestias. El primer partido de liga, 
el rrtister no contó conmigo y la verdad es que 
vi que lo tenía dificil ya que había traido 
mucha gente que conocía del Pegaso bastan
te bien. En seguida me di cuenta de que 
deberla luchar si quería jugar y tener un 
puesto. A la siguiente semana me llevé una 
gran decepción, ya que no jugué de principio 
pero, posteriormente, entre en el terreno de 
juego y lo hice aceptablemente. Lo que tengo 
muy claro es que si juego, es porque me lo he 
ganado yo y no por venir del Rayo. 

¿Cómo ves a la afición? 

A la afición la deben animar los jugadores. 
Para que ellos estén contentos debes de 
hace!' jugadas bonitas. Se está llegando a un 
punto en que lo único que cuenta es meter un 
gol y aguantar para conseguirlos dos puntos. 
Lo que debemos hacer es intentar jugar bien 

t 
TALLERES 

HERMANOS DONADO, C. B. 

MET AUCAS - TRABAJOS DE FORJA 

CERRAJERIA .EN GENERAL 

Cno. Tocenaque, s/n. (Tejar) 
Teléf. (925) 52 24 19 
45211 RECAS (Toledo) 

¡ (91) 681 . 21 33 
Particular: (91) 699 77 19 
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"No es normal que venga 
un jugador nuevo y la gente 
empiece a corear tu nombre 
para que salgas. Desde el primer 
día la afición ha tenido detalles 
muy especiales conmigo" 

y la gente estará con nosotros. Siempre hay 
gente que exterioriza su sentimiento de otra 
forma, como las Brigadas Azules, a los 
cuales quiero un montón porque conmigo se 
portan fenomenal. Parece que es una tontería 
pero me motivan mucho y me gustaría dedi- Cid se ha convertido en el gran fdolo de la afición de Las Margaritas 
caries muchos goles. 

Entonces, notas que la afición de Getafe te 
quiere. 

La verdad es que no es normal que venga un 
jugador nuevo y la gente empiece a corear tu 
nombre para que salgas. Desde el primer día 
han tenido detalles muy especiales conmigo. 
Lo que intento es que esto no sea un domin
go, sino todo el año. Para ello, voy a intentar 
meter goles que es lo que más le divierte a la 
gente. 

¿ Qué equipos te parecen los más fuertes 
en la competición? 

El problema es que estamos en un grupo 
nuevo y es pronto para decir quien va a estar 
arriba. Hay equipos de categoría como el 
Lugo, Orense, Pontevedra . .. equipos con 
nombre que siempre han estado arriba. Hasta 
que no pasen diez jornadas no se puede decir 
nada. Creo que los equipos son más asequi
bles, aunque los campos de fútbol son mas 
complicados porque, cuando no llueve, los 
riegan. 

GA T 1 J9 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 

GETAFE EXPRES 

Cómo jugador de fútbol¿ Qué te parece el 
nuevo enfrentamiento R. Madrid- Milán? 

El R. Madrid, si ha cambiado de entrena
dor fue por la debacle del Guissepe Meaz
za. Optaron por Toshack para reforzar el 
equipo defensivamente y han fichado nue
vos jugadores, cambiando el esquema de 
juego. Me imagino que lo del 5-0 no se 
volverá a repetir. Ambos conjuntos tienen 
jugadores de una categoría increíble, y la 
partida va estar más equilibrada que el año 
anterior. 

¿Crees que estás en el mejor momento de 
tu carrera o que te queda poco como fut
bolista? 

La verdad es que con 28 años y jugando en 2' 
B, mis aspiraciones no son llegar a I' divi
sión. Puedo seguir jugando al futbol 2 ó 3 
años más a tope. Hoy en día lo que impera es 
la condición física de los jugadores y, para 
conseguir esto, se necesitan jugadores jóve
nes. 

¿ Te asusta pensar que si fallas, la afición 
pierda confianza en ti? 

LLevo muchos años jugando al futbol y he 
vivido de todo. Hasta ahora no he tenido la 
desgracia de caerle mal a la gente. Debe de 
ser por mi forma de juego. Si fuera defensa, 
a lo mejor caería peor, pero arriba tienes más 
oportunidades de lucir y la gente te quiere 
más . Pero no tengo miedo, porque haciendo 
las cosas bien no tendré ningún problema. 

Aparte del fútbol ¿A qué te dedicas? 

Tengo un negocio que empezé el año pasado 
de máquinas recreativas. He intentado co- · 
ger un trabajo con el que pudiera seguir 
jugando al fútbol sin tener problemas de 
horarios como otros compañeros y así tengo 
la tarde libre para jugar, o bien para entrenar 
a algún equipo, cuando deje el fútbol 
activo .■ 

Raúl Castillo 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

• 
. 695 62 30 · 695 58 7 4 

TELEFS.: 695 30 46 · 696 15 13 • GETAFE (Madrid)· 
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Todos los viernes en el gimnasio de Rodolfo Cruz 

Los entrenamientos olímpicos O.D.A.M. 

de judo se celebran en Getafe 
Se preparan de cara a la 

olimpiada. Acogen a gente 
desde los 15 años, incluso a 

personas que rondan los 
cuarenta. Muchos llegarán a 
Barcelona 92, otros, o bien se 

quedarán en el camino, o bien 
dejarán pasar su oportunidad. 
Guiados por J.L. de Frutos y, 

con todo el apoyo "moral" de la 
F.E.J., dedican todas las tardes 
de los viernes a entrenar en un 
gimnasio de nuestra localidad. 

Joaquín Ruiz "Quino", toda una personalidad del judo español. 

La O.D.AM., a pesar de ser un centro priva
do, ha creído oportuno llevar a cabo estos 
entrenamientos privados. Esta iniciativa se 
debe a que ellos , observando el panorama 
del judo nacional, se dieron cuenta de que 
ningún organismo oficial se preocupaba de 
cuidar a los judokas que cuentan con grandes 
aptitudes naturales. La federación única
mente se ocupaba de los deportistas que, a 
base de un sacrificio dantesco, consiguieron 
introducirse en la élite del judo español. 
Todas aquellas personas que practiquen 
judo y tengan ilusión por acudir a una olim
piada, aunque su realidad y sus posibilidades 
sean otras bien distintas, pueden acudir a 

estas citas con el deporte olímpico. En estos 
entrenamientos, encontramos a personas 
que tienen 15 años, incluso a gente cuyas 
posibilidades de acudir a una olimpiada son 
casi nulas . · _ 
Estos entrenamientos llevan celebrándose 
tres años y medio y todavía "no se ha reci
bido ni un duro del A.O.O., de la F.E.J. 
(Federación Española de Judo), ni del 
Consejo Superior de Deportes", según nos 
comenta J.L. de Frutos. La iniciativa corre 
a cargo de los centros de enseñanza privada, 
ya que el futuro del judo, como ocurre tam
bién en la sociedad actual, está en la especia-
lización de las personas. ' 

DISCO BAR 

d 8001t=BS 

lLTIIII! 
Gran surtido en Equipaciones 
Primeras marcas Nacionales 

y de Importación 

Entre los más egregios deportistas que reali
zan este entrenamiento se encuentran, Joa
quín Ruiz "Quino", toda una personalidad 
dentro del ámbito del judo español. Otros 
judokas, que también podemos encontrar en 
estos entrenamientos, empiezan a despuntar 
ahora. Así tenemos a Angel Cantalicio, 32 

en el internacional de Polonia de este año, y 
a Fernando Muñesa. 
Los entrenamientos consisten en hacer 
randori como si de una competición se 
tratase. Según se va viendo la evolución de 
los judokas sobre el tatami, se corrigen 
defectos y much¡¡5 técnicas con el fin de 
subsanar todos aquellos errores que se 

11 
L=.J 

C/ Madrid, 14 Getafe-Madrld Telf. 696 38 51 Cuestas Altas nQ 6 (GET AFE) 
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cometen en la competición debido a los 
nervios y a la precipitación. El randori en 
suelo se practica mucho menos, ya que, al 
principio de temporada, todos los gimnasios 
lo practican y entonces no es tan necesario 
ensayarlo. Se da por supuesto que la técnica 
se trabaja en los clubs durante toda la semana 
y que, por tanto, no es necesario utilizar parte 
de este entrenamiento a impartir clases teó
ricas. 
El criterio que se sigue para formar a estos 
judokas es el de convertirles en unos grandes 
deportistas gradualmente, paso a paso. Cada 
edad y cada mentalidad se corresponde con 
una determinada.forma de aprender el judo. 
Aunque se puede creer que estos entrena
mientos son particulares de una determinada 
clase de gimnasios, cada vez hay más alum
nos no pertenecientes a la O.D.A.M. que se 
unen a ellos. Encontramos allí a gente que 
viene a entrenar desde Galicia o desde 
Castilla- La Mancha, porque les gusta la 
competición. Incluso, como anécdota curio
sa, podemos encontrar a un invidente que 
hace judo con ellos. César, que así se llama, 
es además pintor y escultor y "una persona 
maravillosa que trabaja como fisiotera
peuta en el 12 de Octubre", nos asegura 
J.L. de Frutos. 
La conclusión que se desprende de todo esto 
es que se deben olvidar las metas hasta que 
no se esté cerca de ellas, es decir, no se debe 
entrenar pensando en llegar a una olimpiada. 
Sólo cuando llegue el momento, si se está 
preparado y se ha llevado un entrenamiento 
gradual, se puede .afrontar tal evento. Pero 
hay que ir poco a poco, peldaño a peldaño. 
"No se puede someter a los jóvenes a duros 
entrenamientos que lo único que consi
guen es hacer envejecer al deportista 
precozmente". Hay que seguir una línea de 
trabajo e ir subiendo poco a poco. "En 
España, creemos que vale cualquiera 
para entrenar a los jóvenes, cuando es 
todo lo contrario, ya que, un defecto ad
quirido en la juventud, es muy difícil de 
extirpar posteriormente" .a · 

Raúl Castillo 

En la parte superior, encontramos una vista panorámica del entrenamiento ODAM. 
En la parte inferior aparece Cesar, único invidente que asiste a estos entrenamientos. 

VENTA DE: 
AGENCIA 

INMOBILIARIA 
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AL·CON * ALQUILERES 

San Eugenio, 7, l.º B - Tel. 681 49 37 - GETAFE (Madrid) 
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LA MAS ALTA PRECISI 

Con los procesos de control numérico conseguimos 
la precisión y producción necesarias, 
en las piezas más diversas. 
El control de calidad aplicado a todos nuestros 
fabricados, garantiza la fiabilidad de los mismos. 

Wfí\if •t·M·S;f ·!11•■ 
Lapeado de 
diámetros exteriores 
de gran producción. 
Los acabados 
conseguidos son de 
un alto grado de 
calidad. 

iIJ&ll#tíí·S•t•■ 
~n•➔=Bif ;1'\---W 

Adecuado para 
medianas y grandes 
series de diversas 
piezas cilíndricas 
como: ejes, bulones, 
pasadores, pernos, etc. 



BADOS, S.L. 

C)CJc=~ 
N A SU SERVICIO 

■;J#iJU#@·M•
■*H;il4•1$■ro:MII 
Tomando como centraje el propio eje de 
la pieza conseguimos la redondez, formas 
y medidas requeridas. 

l:i•i&U•i•l•t•i;f •■ 
Aportación de película de cromo, mediante 
procesos elecrolíticos. Las propiedades de 
este depósito, en cuanto a dureza y 
coeficiente de rozamiento son extremas. 

et üi-ii;(n!tin,Wi•íl~1f•il•hlill t.WH•m-11 
Nuestros motores reconstruidos, responden a 
todas las exigencias de origen. El proceso de 
reconstrucción se lleva a cabo metódicamente, 
en nuestras modernas instalaciones. 

~ -·~~ 1 a 

Mediante esta operación logramos 
la precisión y el acabado exigido 

en cada caso. 

N uestro Grupo de Empresas fabrica pie
zas y componentes para las empresas lí
deres de los sectores de: Automoción . 

Naval, Aeronáutica , Petroquímica, Papeleras. 
Centrales Energéticas. Obras Públicas y Bie
nes de Equipo en general. 
Fabricamos sobre plano o muestra las piezas 
más diversas. 
Dentro de nuestro programa de producción en
cajan desde una pieza hasta grandes series. 
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Sólo tres cines para más de 150.000 habitantes 

Cine, negocio y 
espectáculo 

En plena crisis del cine 
las pocas salas de Getaf e 
subsisten como negocios 
familiares. La máxima 
rentabilidad del negocio 
la obtienen las distribui
doras de películas, mien
tras los dueños de las 
salas se afanan por 
atraer a unos espectado-
-res poco aficionados al 
7º arte. 

E, cine, espectáculo, ane y 

negocio complejo no es hoy la 
empresa más rentable posible. Los 
altibajos, las desigualdades de la 
industria cinematográfica, se repar
ten entre sus distintas ramas. Mien
tras las distribuidoras llenan sus 
arcas con los más de 23.000 millo
nes de pts. recaudados en 1988 gra
cias al paso de 70 millones de espec
tadores, los exhibidores luchan cada 
día por mantener unas salas comer
ciales difíciles de llenar y por sobre
vivir frente a los grandes porcenta
jes que les exigen las distribuidoras. 
Hoy casi nadie monta una sala de 
cine, tan sólo se intentan mantener 
aquellas que ya existen por tradi
ción y a veces se termina cerrando. 
Este fue el caso del cine Palacios, el 
más veterano de Getafe. Funcionan
do desde el año 30 y regentado por 
José Alba Palacios es hoy ya un cine 
muerto. El fámoso cine, popular-

mente conocido como "El Gordo", 
sobrevivió una Guerra Civil, perio
do en el que fue utilizado como 
hospital de guerra. Poco antes de su 
cierre fue explotado durante 10 años 
por la familia Cifuentes, dueños del 
A venida y Las Margaritas. 

La solera del Cervera 

La película "La Guerra de 
Dios" inauguró en 1953 el segundo 
cine de Getafe, el Cervera. Fundado 
por Aquilino Cervera, pasaría des
pués a manos de sus 4 hijos y desde 
hace un año y 4 meses es regentado 

Aquilino Cervera 

por Aquilino Cervera, hijo del 
fundador. "El cine se ha conserva
do bien, aunque con el paso de los 
años lo que fue entonces un gran 
negocio tiene que sobrevivir a la 
competencia del video, la TV ... " 
nos comenta Aquilino Cervera que 
hoy es ayudado en la sala por otros 
3 empleados. 
Casi 4 décadas han transcurrido 
desde aquellas 4 pts. que costaba la 
entrada hasta las 350 actuales. Los 
cambios han sido notables, más en 
la técnica que en la fisonomía "en 
seguida salió el cinemascope, 
adaptamos los objetivos y la pan
talla grande. Luego adaptamos el 
sonido estereofónico. Antes de 

En Getafe la distribuidora se queda con un 65 % de la 
recaudación en películas como 
"Indiana Jones" o "Battman" 

GETAFE EXPRES 
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esta novedad el efecto sonoro se 
. hacia manualmente, en películas 

como "Quo Vadis" o "La Túnica 
Sagrada" para resaltar el efecto 
de las tropas poníamos nosotros 
unos altavoces portátiles". Luego 
llegaría el sonido dolby. 
Pero a pesar de las innovaciones 
técnicas el público se resiste a ir al 
cine si las películas no son recientes 
y muy sonadas. Y precisamente éste 
es el gran problema de los cines de 
Getafe. Las distribuidoras ofrecen 
lotes de películas donde se incluyen 
buenas y malas, y hay que aceptar 
las listas completas. Es imposible 
para los pequeños cines elegir pelí
culas aisladas, por lo que no siempre 
es posible exhibir películas de cali
dad. 
Por si esta fuera pequeña dificultad 
las distribuidoras suelen pedir unos 
porcentajes altísimos por las pelícu
las que ceden a las salas. En Getafe 
la distribuidora se queda con un 65 
% de la recaudación en películas 
como "Indiana Iones" o "Batt
man", un 60 % en otras películas y 
un 55 % en las españolas. La inexis
tencia de regulación sobre estos 
porcentajes esclaviza a los exhibi
dores a las condiciones de las mul
tinacionales. En Getafe la W arner y 
la Columbia son los que sirven 
habitualmente las películas a nues
tros cines, junto a otras como UIP 
(Unites International Pictures). 

GET AFE EXPRES 

Popularmente conocido 
como "El Gordo", 
sobrevivió una Gue"a Civil, 
periodo en el que fue 
utilizado como hospital 
de guerra 

Pedro Cifuentes 

El dúo 
A venida-Margaritas 

E1 cine A venida fue el tercero 
de Getafe. Fue creado por Eusebio 
Rodriguez en 1964, agricultor que 
añadió la sala a sus bodegas. La 
sala, según consta en las escrituras, 
se edificó sobre un chalet comprado 
a un militar alemán. Fue llevado por 
los hijos de Eusebio y más tarde por 
su yerno, Pedro Cifuentes, que en 
197 4 construiría el cine Las Marga
ritas. Este4Q cine se inauguraría con 
la proyección de "Las locas aventu
ras de Rabí Jacob". 
Ambos cines funcionan hoy con un 

personal de 7 e¡npleados respecti
vamente que intentan renovar la 
afición, como nos comenta el hijo 
de Pedro Cifuentes "se intenta que 
vuelva la gente con un cine-espec
táculo. Y desde el año pasado vie
ne más gente". 
Los records de recaudación y de 
personal se batieron con la proyec
ción de "ET', precisamente la pelí: 
cula que actualmente ostenta la 
mayor recaudación en el mundo, 
130.000 millones de pts., y en Espa
ña desde 1982, casi 1900 millones 
de pts. 
El A venida ha sufrido renovaciones 
técnicas para adaptarse al mercado, 
algo que se hace con ilusión cuando 
"nos gusta mucho el cine. Si tene
mos un día libre nos vamos al cine. 
Aparte de ver las películas que 
vamos a proyectar, también va
mos a otras que no ponemos", 
explica Cifuentes. 
Las dificultades para los exhibido
res de cine se analizan en reuniones 
esporádicas en la Asociación de 
Empresarios de Cine. Se sigue pi
diendo una regulación en la contra
tación de películas. Mientras el 
gobierno español sigue ignorando el 
tema, países como Italia o Francia 
fijan un límite a los porcentajes que 
pueden cobrar las distribuidoras. 
Incluso en Francia se subvencionan 
los cines de los pueblos para que 
sobrevivan. En España de momento 
sólo se subvenciona una parte de los 
intereses de los créditos para hacer 
reformas en el local.■ 

Esther García 
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Ampliación de 
la empresa 
Ahumados 
Wonder 
en Parla 

La empresa Ahumados Wonder 
doblará la producción anual en 
su fábrica situada en Parla. Esto 
sucederá tras la ampliación de la 
factoría que supondrá una in
versión de 250 millones de pts. 
El incremento, a una superficie 
de 3400 metros, cuadrados per
mitirá que la producción pase de 
305 a 610 toneladas. 
La empresa Wonder espera 
superar en un 10% en el presen
te ejercicio los 400 millones de 
pts . que facturó el afio pasado. 
Actualmente, el capital social 
de la empresa está en manos de 
los 3 socios que dirigen la com
paflía. 
También se prevé la salida al 
mercado de nuevos productos, 
además de los seis que ya pre
senta. Ahumados Wonder con
trola en estos momentos todo el 
mercado nacional, aunque no 
esparta al exterior.■ 

Aumentan las 
ventas de John 
Deere 

La empresa de tractores John 
Deere Ibérica ha experimentado 
durante el primer semestre un 
aumento de beneficios y ventas 
de un 21 y un 74 por ciento, 
respectivamente. 
La factoría contabilizó en los 
primeros meses del afio unos be
neficios de más de 1000 millo
nes de pts ., con ingresos finan
cieros de 350 millones de pts. y 
de 13.776 millones de pts. por 
ventas. 
El capital social de esta empre
sa se colocaba a final del semes
tre en unos 4100 millones, con 
3120 de reservas.■ 

GET AFE EXPRES 

La mesa zonal de Fuenlabrada 
revisa el Plan de Empleo - · 
La mesa zonal de empleo de Fuenlabrada se 
reunió la semana pasada para analizar algunos 
de los proyectos aprobados el pasado verano. 
A la reunión asistieron representantes del 
ayuntamiento de Móstoles, Fuenlabrada, Hu
manes, de Comisiones Obreras y UGTy miem
bros del Gabinete de Promoción y Desarrollo 
Local. 
Durante la reunión se revisaron los proyectos 
del ayuntamiento para la mejora de la infraes
tructura municipal y se analizaron los proyec
tos de ayudas a empresas. Estas ayudas pueden 
referirse a la subvención de intereses o la asis
tencia técnica. 
Las mesas zonales comprenden entre sus obje
tivos intentar descentralizar el Plan de Empleo 
de ía Comunidad madrilefla y hacer partícipes 
a la Administración de las medidas. Desde 
junio se fueron preparando programas para 
coordinar planes. En una primera fase se apro
baron los proyectos para ser canalizados y 
mejorar la infraestructura productiva y de ser
vicios del ayuntamiento. Para estudiar los 
proyectos se sigue una relación que recoge la 
inversión, empleo generado y subvención soli
citada por las empresas. 
También se valora la calidad de los empleos 
que corresponden a sectores marginados, mu-
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jeres,jóvenes y mayores de43 aflos . Así mismo, 
se valora la calidad de los contratos, se evalúa 
más el contrato indefinido. Ahora, continúa el 
plazo, hasta el 20 de noviembre, para subven
cionar a empresas que generen más de un 50 por 
ciento de empleo femenino. 
La mesa zonal de Getafe se reunirá próxima
mente para valorar también la marcha de los 
proyectos de empleo.■ 

La economía madrileña crece un 4,7 % 
A pesar del nivel de inflacción y el deficit 
comercial del 88, el balance económico de la 
Comunidad madrilefla es positivo. La demanda 
se mantiene con fuerza en consumo y en la 
formación bruta de capital, según un estudio 
elaborado por la Cámara de Comercio e Indus
tria. 
El Producto Interior Bruto regional ha crecido 
en un 4,7 %, en relación al afio anterior. El 
crecimiento se observa en las diferentes ramas 
económicas de la oferta. Destaca el sector de la 
construcción y obras públicas, un 6%, y la 
industria manufacturera, un 5 %. Menor creci
miento presenta el sector terciario, un 4,5% y 
más modesto el agrario, un 3,4%. 
No obstante crecieron también los desequili
brios económicos de la economía madrilefla, 
con niveles de inflacción y deficit comercial 
elevados. Se han puesto también en evidencia 
los problemas y carencias de infraestructuras en 
la región .■ 

Esther García 
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"Los Macana" a la busca de nuevos caminos 

Miguel, decidido a dar el golpe: 
"Quiero mantener nuestra línea tradicional, pero 

introduciendo algunas novedades" 

Calavera, huesos humanos y coronas funeraria, complemen
tos idóneos para una música como la de HALLUCINA TION 
TOP.¡Estos son LOS MACANAS! 

"Los Macana parecen marcados por el signo 
mágico de las más míticas leyendas del rock de 
los 60. Quizás por eso han sabido convencer no 
sólo al público de los Fleshtone, sino también a 

gentes más botudas y tuperianas" 
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"Más que creadores de un mundo propio, viven de la 
energía -todavía con fuerza suficiente para sorpren
der y emocionar- que dieron al mundo del rock una 
mirlada de bandas americanas, australianas y euro
peas de nombres míticos" (Jesús Ordovás, Rock de 
Lux, N 11 43). 

Ellos son de Getafe. Y a nos
otros, los que hemos asegura
do siempre que Getafe es una 
cantera inagotable de artistas 
de todo género, nos satisface 
siempre demostrar nuestra 
aseveración. 
Cuando Miguel Martín, can
tante, compositor y alma del 
grupo, depositó sobre la mesa 
el abultado dossier de la bre
ve, pero meteórica, carrera de 
Los Macana, comprendí que 
era imposible recoger tanta 
información en el breve espa
cio de una entrevista de pren
sa. Basta decir que se mantu
vieron con el número uno en la 
lista de los principales y enca
bezaron las listas de ventas. 
Tras la subida de este grupo, 
resulta incomprensible su di
solución, cuando los mejores 
críticos destacaban la labor 
del mismo. 
Miguel Martín, autor de 
temas tan personales y -con
vincentes como From the 
Gutter, Radio Go, Halluci
nation Top y Johnny Goose, 
está preparando el gran salto. 
El sello discográfico Romilar 
D probablemente contribuiría 
a este relanzamiento, dado el 
éxito de ventas del disco ante
rior. 

"No me rindo. Quiero volver 
con más fuerza; pero necesi
to gente y gente buena. Aho
ra estoy buscando un pianis
ta con garra. Nada de órga
nos ni sintetizadores, sino el 
piano de siempre, el que 
demostró ser insustituible en 
aquella década de los sesen
ta, cuando el Rock más puro 
pegaba fuerte." 
Cuando habla, en sus ojos hay 
decisión y fuerza. La misma 
fuerza que plasmó en sus te
mas y que merecieron los 
mejores elogios. 
He aquí algunos ejemplos: 
"Los Macana parecen una 
revelación con posibilidades 
de desarrollar una trayectoria 
provechosa. Radio Go es un 
clásico absoluto y la banda 
exhibe un sonido visceral lleno 
de garra" (M. Torres, Ruta 66, 
nº 37) . 
"Los Macana parecen marca
dos por el signo mágico de las 
más míticas leyendas del rock 
de los 60. Quizás por eso han 
sabido convencer no sólo al 
público de los Fleshtone, a 
quienes telonearon en Madrid 
el afio pasado, sino también a 
gentes más botudas y 
tuperianas" (Marisa Ruiz, 
"Boogie", nº4) . 

GETAFE EXPRES 
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"El disco de los Macana 
compartido con Sex Museum 
ha desbordado todas la previ
siones. Ha vendido ya 7.000 
copias en Europa" (Fun Clubs, 
nº 11). 
"Los Macana, un quinteto de 
Getafe, llevan sorprendiendo 
agradablemente con cada ac
tuación a los fans del Rock and 
Roll desde hace dos años. La 
razón es simple: se inspiraron 
en Los Elevators y Seeds, 
pero los pasan por el periodo 
que ellos han vivido, el 
"Punk" del 77. La mezcla es 
completamente explosiva. 
(Romilar-D Records). 
"Los Macana se han converti
do en una promesa dentro del 
panorama musical.( ... ) ¿ Qué 
es lo que les hace ser tan espe
ciales?. Hay diversos motivos. 
Primero, Miguel tiene una de 
las voces más increíbles que se 
han oído por estos fueros ... El 
propio Morrison se asombraría 
al descubrir la multitud de 
matices que se le asemejan. 
Segundo, el repertorio que 
lucen los Macana se sale de lo 
corriente". (Marisa Ruiz, 
"Ruta 66", nº 25 ). 
"El año 88 fue un año impor
tante para ellos. Ellos son un 
grupo de los que se pueden 
denominar "de ascensión rápi
da" ... Tocaron en Santiago el 
año pasado con The 
Meteors." (Subterfuge, nº O -
Carlos S.) 
(Debo aclarar aquí que el título 
de esta revista fue tomado 
precisamente de una de las 
canciones de Miguel). 
La revista-folleto Secuencias 
Musicales, de Radio Nacio
nal, RNE-4, en su número de 
marzo, presenta en su portada 
a este grupo de Getafe y, en el 
interior, en lista Top 20 figuran 
en el puesto 2 con Radio Go. 
Tras aquella presentación su
birían al primer puesto donde 
se mantuvieron durante algún 
tiempo. 
"Radio Go, de Los Macana, ha 
sido la canción preferida del 
mes de febrero, como resulta-

GET AFE EXPRES 

do del total de votos enviados 
por carta a Secuencias. 
Treinta, cuarenta, cincuenta, 
doscientas, trescientas veces 
la hemos escuchado y siempre 
nos ha comunicado nueva 
energía. Radio Go tiene un 
punto de equilibrio magistral 
entre el punk Ramoniano y el 
Garaje 60". 
Por su parte, Tonga Monga , la 
revista del Agapo, empieza su 
artículo en el número 1 de 
enero de 1989, pidiendo dis
culpas a Macana. ¿Qué por 
qué? 
"Pues porque a la fecha que 
estamos, deben haberse ven
dido ya más de un millón de 
copiasdeldiscoSex-Museum 
vs Los Macana, además de 
haber hecho una graciosa 
presentación en Agapo". 
La lista, palabra de honor, se
ría interminable, pero no quie
ro pasar por alto la página 
dedicaca a Los Macana, en el 
nº 43 de Rock de Lux, precisa
mente en su Especial Verano; 
y no quiero dejar de mencio
narlo porque, además de ser la 
más popular y prestigiosa re
vista de la música joven, en 
este número especial Los 
Macana aparecen con nom
bres tan míticos como Loqui
llo y los Trogloditas, El Últi
mo de la Fila, Michael Jack
son, Sting, Talking Heads, 
James Brown y Godfathers, 
por citar unos cuantos. 
Creo que ya está bien de citas 
y referencias. Lo cierto, lo 
asombrosamente cierto, es que 
tras los éxitos conseguidos por 
el grupo getafense, aplaudido, 
presentado y, en cierto modo, 
apadrinados por Fleshtone y 
los autores de la banda sonora 
de "Despedida de Solteros", 
no debería haberse disuelto · 
por mucho que hubiera pro
blemas internos. El ascenso a 
los primeros puestos, la esti
mación de los críticos y el 
aplauso de la gente, ha costado 
a casi todos los grupos muchos 
años de lucha y Los Macana 
deberían haber mantenido un 

grupo compacto capaz de con
servar contra viento y marea el 
prestigio adquirido. 
Por eso entiendo que Miguel, 
voz y alma, genio y nervio, 
chispa y llama de aquel grupo, 
busque gente capaz para resu
citarlo. Y quizás la palabra me 
ha surgido del subconsciente, 
por la afición de Los Macana a 
frecuentar y fotografiarse en 

los cementerios, presentarse 
con huesos humanos o con una 
corona fúnebre adornando la 
batería, o reposando sobre lo
sas sepulcrales donde parece 
ser que Miguel se inspira ... 
Esto induce a pensar que su 
música es de esa "capaz de 
resucitar a un muerto".■ 

Victor Manuel Muñoz 

Miguel Martín. cantante y compositor de LOS MACANA. 
Seún ROCK DE LUX, se parece cada día más al enterrado 
cantante de LOS DOORS. 

"Radio Go, de Los Macana, ha sido la canción 
preferida del mes de febrero.Radio Go tiene un 

punto de equilibrio magistral entre el punk 
Ramoniano y el Garaje 60". 
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Música 
La rebelión de los vagabundos 

Libros 
Tras larga y agitada espera, por fin, aparece el 2° L.P. 
de Delghetto, "La rebelión de los vagabundos''. 
Se trata de un trabajo completo, redondo con mensa
jes de revelación, alarma, rebelión y hasta un ''him
no desafinado", pero lo mejor de todo ello es un 
intento de honestidad en lo que se cree y se crea, sin 
concesiones a la cornercialidad y, tal vez por ello, sin 
la suerte que este grupo getafense se merece. A ver si 
ahora, con la distribución de la Fábrica Magnética 
(el nuevo sello de Servando Batanero "Dro") hay 
más suerte. 

,Uaii 
tJ 
-pato~ita, 

Tras 17 películas Woody Allen todavía y 
siempre despierta la espectación. Y, en 
este caso, con "Otra mujer'' ha vuelto a 
ser el mismo, repetitivo para unos y el 
investigador sobre la existencia para otros. 
Woody Allen sigue fiel a sí mismo. 
Con esta nueva película Woody vuelve a 
preguntarse por el sentido de la vida en un 
mundo de impotencia y soledad. De nuevo 
aparecen los psiquiatras corno en su 
memorable y exitosa "Annie Hall". Ahora 
la impotencia no es la de aquel que no tiene 
dinero, sino de "sus admirados burgueses 
cultos". 
Marion, una intelectual neoyorkina, profe
sora de Filosofía, descubre un mundo de 
emociones a través de otro testimonio, el 
de una paciente que visita a su psicoanalis
ta, en el piso vecino. Gena Rowlands, que 
trabaja por primera vez en una película de 
Allen, encarna a Marion, mientras que la 
paciente psicoanalizada será Mia Farrow, 
de nuevo con Woody Allen tras el último 
trabajo en "Septernber''. 
Todavía podernos esperar las sorpresas de 
"Brothers" y "Oedipus Wrecks'', las 
últimas películas de este director, aún sin 
estrenar en nuestro país.■ 

E.G. 
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"La rebelión de los vagabundos" tiene mucha fuer
za con canciones corno"¿ Qué está pasando aquí?'' 
o "Revelación" o "El clan", que muestran todas sus 
posibilidades en el directo, corno ya se comprobó en 
las fiestas de Getafe o en las más recientes del Sector 
III. 
Delghetto ha hecho el más difícil todavía, volver a 
empezar, reagruparse y llamar de nuevo a las puertas 
diciendo: "¡Eh! que todavía estarnos aquí'. Por 
nuestra parte está muy claro: ¡ Adelante, corno en 
vuestra propia casa!.■ 

Agenda 
El día 13 de octubre, a las 20,00 horas tendrá lugar en 
la iglesia parroquial de María Magdalena un concier
to de música de cámara a cargo de la agrupación LA 
STRA V AGANZA. 

La Delegación de Salud y Bienestar Social tramitará 
las becas municipales para facilitar todos los libros 
de texto de Enseñanza General Básica a escolares 
con pocos recursos económicos. El montante de esta 
operación socio-cultural es de 4.500.000 de pesetas. 

El Grupo de Empresa de Construcciones Aeronaúti
cas S.A. organiza su SALIDA CICLOTURISTA, 
que se desarrollará durante los días 7 y 8 de octubre. 
El itinerario previsto será Getafe-Guadalajara-Cara: 
baña-Aranjuez-Getafe. La salida será desde la esta
ción de RENFE, línea Madrid-Badájoz. 

Hace ya un año que GETAFE EXPRES y sus lectores 
merecieron la atención del profesor Xandro, quien 
tuvo la gentileza de brindarles precios especiales 
para los cursos de Grafología. Las IX Jornadas de 
Grafología tendrán lugar los días 4,5 y 6 de octubre, 
en el Hotel Convención, Sala Oslo, de Madrid (Avda. 
del Mediterráneo, 18). 

Sociedad 

Título: 
El desorden de tu nombre 
Autor: 
Juan José Millas 
Editorial: 
Alfaguara Hispánica, 1988 

El desorden de tu nombre, corno si desde la misma 
expresión que encabeza el viaje se asentaran los 
pilares de un caminar absurdo. 
Narrar es corno mentir y, en esta narración, la false
dad perfila una nueva forma de mirar. La fuerza 
expresiva no está, en este caso, en la transposición 
del lector a una situación distinta, sino, precisamente, 
en la eliminación de todos los criterios que delimitan 
cualquier situación concreta. Por un momento esta
mos en otro lugar, pero el marco no muestra el punto 
de llegada, sino uno de partida, la antesala de otro 
orden de realidades, una formación vegetal que en 
cada nudo ofréce una nueva historia, independiente 
del tronco central, pero abarcada por él, en tanto que 
figura global. 
La realidad se despliega corno un material moldea
ble, barro; las vidas han perdido el peso de lo que está 
ahí y se convierten en ideas absurdas teñidas de un 
color visible. En algún momento, el lector toma 
conciencia de haber sido arrastrado al centro de una 
indagación sobre el factor de privilegio que convier
te "esto-que-pasa" en algo real, frente a todos los 
"esto-que-pasa" que no consiguen proyectar su 
sombra más allá del umbral de lo pensado; el centro 
de un salón de espejos donde la conciencia crea 
mediante el simple poner nombres. 
El desorden de tu nombre. Una historia con firma y 
fecha, pero inédita aún; un proyecto infinito pero 
limitado; la sombra bidimensional del eterno 
retomo.n 

TRIEME 

El pasado día 15 de septiembre, a las 19,30 horas y en el espléndido marco de la iglesia de Nuestra 
Señora de la Alrnudena de Madrid, contrajo matrimonio D. José Ramón Martínez Reyero, director de 
la Coral Polifónica de Getafe. Durante la ceremonia, la Masa Coral Polifónica de Getafe interpretó el 
Ave María de Victoria, el Ave Verurn de Mozart y el Aleluya del Mesías de Handel, esta última con la 
intervención de la Orquesta Roberto Grandio.■ 
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Una plaza de toros ya ... 

Cuando muchos pueblecitos, an
daluces, manchegos, castellanos y 
levantinos, poseen y, lógicamen
te, alardean de su placita de toros, 
Getafe, en pleno despegue hacia la 
condición de urbe moderna sigue 
sin coso taurino fijo. Paralelamen
te, todos los afios se viene notando 
un aumento de los espectadores 
que acuden a los festejos de Feria, 
que lamentablemente son premia
dos, uno y otro afio, con las moles
tias, los malos olores y, en general, 
con un estado de incomodidad 
bastante desagradable. 
Pese a quien pese, en esta ciudad 
forjada con el esfuerzo de hombres 
venidos de toda Espafia, los toros, 
y todo lo que aglutina este maravi
lloso arte y espectáculo, tienen 
cada vez más seguidores, que 
merecen un trato mejor. 
El primer paso sería la construc
ción de un coso permanente. Sola
res hay donde se podría emplazar, 
que permitiría no restringir a cua
tro o cinco festejos -los de las 
Fiestas- la temporada taurina de 
nuestra localidad. Algunos do
mingos, y en festividades muy 

Pero ¡ya! 
sefialadas, se podrían organizar 
corridas, con o sin figuras, depen
diendo de las circunstancias, que 
ayudarán al mantenimiento del re
dondel. En invierno, se podrían dar 
otros espectáculos con el fin de 
hacer más rentable el proyecto. 
Está claro que la ayuda de la Comu
nidad Autónoma -aquí si que tiene 
transferidas las competencias, sr. 
Leguina- debe ayudar al ayunta
miento getafense a sacare! proyecto 
adelante. Uno que ponga los terre
nos y el otro los ladrillos. Seguro 
que los vecinos de esta localidad 
acogen con agrado esta iniciativa. 
No valen excusas. Una placita por
tatil, miccionada por todo su perí
metro -este pasado afio hubo que 
entrar con botas para que los panta
lones quedasen indemnes al orín-, 
no corresponde con nuestra ciuda
dana condición. Lo portatil para 
aldeitas del tres al cuarto, no para 
miles y miles de personas. Don 
Pedro, hay que construir una plaza 
de toros para Getafe. 
Si tanto se alardea de facilitare! ocio 
y el recreo de los ciudadanos, vamos 
a ayudarles a un recreo del bueno 

(de esos de tres cuartos de hora que 
a veces teníamos en el colegio) y no 
especulemos en esta cuestión. 
Menos casas y más espacios abier
tos o, por lo menos,justa medida en 
ambos. 

Llamamiento 
al lector 

Querido y respetado lector. Como te 
imaginarás, seguro que sí, este artí
culo no creo que despierte al duende 
taurino del Sr. Alcalde. Duende 
que, según dicen, tenemos todos los 
hispanos y algunos franceses. Pues 
creo que el de esta corporación, que 
nos rige, está dormido o, lo que es 
peor, lo mismo se ha peleado con el 
duende de la vivienda social y, este 
le ha pegado tal paliza que ha logra
do expulsarle del espíritu de toda la 
corporación, he dicho toda. Sería 
una catastrofe que nos condenaría a 
nosotros y a la Fiesta Nacional a ser 
el hazmerreir de toda Espafia. Tén
galo por seguro.■ 

Julian Zarzosa 

Nota I: En este Getafe, considerado lector, se cuida 
todo lo espafiol, por ejemplo, el folklore. La prueba la 
tiene en que, en vez de traer al Centro Cultural al grupo 
folklórico de María Rosa, pues traen un grupo folkló
rico de Ucrania -que bailan la jota mejor que Nobleza 
Baturra-. 
Por todo esto, y más, creo que como alguien que quiera 
a la Fiesta, no done solar y construya con su dinero la 
ansiada plaza de toros, nos quedamos sin ella. 

La plaza de toros de Ecija puede servir de 
ejemplo 

Nota II: La solidaridad con ésta, mi postura, que creo 
es compartida por la mayoría de los getafenses, puede 
ser expresada en cartas o postales, etc, dirigidas a Sec
ción Toros. C/ Cuestas Bajas, nQ 11, 1 Q_ 28.901 Getafe 
(Madrid). 
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_l11tilo l~r,•e, ________ _ 
Pedro Aparicio 

Un extremeño en Getafe 
Extremadura ha sido du
rante siglos la tierra de 
nadie. Alarmados ante las 
precarias condiciones de 
vida de una tierra grande y 
seca, los extremeños emi
graron durante años en 
busca de trabajo. Pero son 
muchos los que continúan 
mirándola con cariño y 
añoranza. Pedro es uno de 
esos hombres. Porque la 
"tierra chica" forma parte 
del alma de los extremeños. 

1 próximo día 6 de octubre tendrá lugar la 
inauguración de la Casa Regional de 
Extremadura. Pedro Aparicio es el 
presidente de la asociación cultural, for
mada hace ya cuatro aí'1os y que ahora 
contará con una sede fija , materializada 
en la construcción de la Casa. Extremeño 
en cuerpo y alma, Pedro volvería a nacer 
cien veces en la misma tierra y asegura no 
ser partidario de cerrar fronteras hasta el 
extremo de un nacionalismo radical, pero 
sí de forjar un futuro para Extremadura 
basado en la unión y el reconocimiento de 
todos los extremeños. 

A pesar de haber abandonado 
Extremadura 
hace tanto tiempo, 
Pedro vuelve a su pueblo 
siempre que puede 
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Pedro nació hace· treinta y siete aí'1os en 
Retamal de Llerena, un pueblecito de la 
provincia de Badajoz, de casas blancas 
tan solo ensuciadas por la pobreza, pero 
que ha ido creciendo con el paso de los 
aí'1os, como tantos otros de la región. En su 
andadura laboral, que comenzó cuando 
era aún muy pequeño, ha trabajado en 
diversos oficios y para distintas empre
sas, hasta llegar a Rivadeneyra, donde 

está actualmente. Vino a Madrid con 
dieciocho aí'1os y estuvo viviendo en la 
capital hasta trasladarse definitivamente a 
Getafe . En nuestra localidad se ha ido 
rodeando de muchos y buenos amigos, de 
fuera y dentro de su tierra; pero a pesar de 
haber abandonado Extrernadura hace tan
to tiempo, Pedro vuelve a su pueblo siem
pre que puede. 
Dada su experiencia como presidente de 
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________ l,~ilo l,,eptae,_ 
diversas asociaciones -entre ellas la de 
vecinos, de Juan de la Cierva- fue elegido 
para ocupar la presidencia de la Asocia
ción Cultural Extremeña en el año 86. 
Esta tiene su antecedente en una agrupa
ción constituida a finales de los años 70, la 
cual tuvo un final desafortunado y desa
pareció sin pena ni gloria. 
Pedro afinna con entusiasmo que "Geta
fe es pionero en este tipo de experien
cias". Las inquietudes de la asociación se 
reparten entre el intento de recuperar las 
rafees de la cultura extremeña, "una cul
tura que no debe morir", lo cual ya está 
generando un importante número de inte
resados que acuden a informarse. Por otro 
lado, se trata de "darle a la juventud de 
Getafe actividades que emanan de las 
propias necesidades de la asociación". 
Con aire tranquilo y sosegado, sin gran
des pretensiones pero no con pocas espe
ranzas para su tierra natal, Pedro argu
menta la idiosincrasia del extremeñ.o, 
partiendo quizás de su propia personali
dad, pero sin atreverse a hacer demasia
das concesiones. "El extremeño es muy 
trabajador, pero algo despreocupado e 
individualista". Para él, Extremadura 
tiene dos caras; una rica y esperanzadora, 
con veranos cada vez más locos y promo
ción de actividades y asociaciones cultu
rales. Otra -más amarga- que le ha hecho 
arrastrar durante siglos una pesada carga 
de marginación y menosprecio; la cara 
oculta de una tierra seca que dificulta el 
establecimiento de las industrias. Todo 

ello, unido a una serie de factores negati
vos, motivó, en la década de los sesenta, el 
despliegue casi masivo de la población, 
que traspasó incluso las fronteras del país, 
en busca de trabajo. "En aquellos tiem
pos existían grandes fincas y latifun
dios que no se explotaban lo suficiente. 
Hoy hay más facilidades, a nivel de 
estudios y de trabajo. Además, se esta
blecen planes y organismos que fomen
tan la inversión de las industrias". 
Pedro siempre ha tenido una obsesión; 
aunque se ha mantenido al margen de la 
política, sí ha procurado contribuir en la 
medida de lo posible, en el terreno sindi-
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cal y desde asociaciones, fomentando la 
participación. No es partidario de izar 
estandartes, pero sí de forjar una idea de 
unión y solidaridad en favor de la gente 
más necesitada. En la Asociación Extre
meñ.a, con la aportación mensual de los 
alrededor de doscientos socios que la 
forman, él tiene puestas todas sus 
esperanzas. "Tengo confianza en el fu
turo de la sociedad; trataremos entre 
todos de ir potenciando cada vez más el 
tema, dar a los extremeños y simpati
zantes un sentido de convivencia y 
familiaridad, a través del trabajo y del 
roce con la gente". Para ello, programan 
toda clase de actividades, entre las que 
cabe destacar la I Feria de Muestras y 
Jornadas Laborales, del 6 al 15 de octu
bre, coincidiendo con la inauguración de 
la Casa. 
Pedro es uno de esos hombres cuyo desti
no estará vinculado siempre a su tierra. 
Sus ilusiones son las de todos aquellos 
que como él se vieron obligados un día a 
abandonar la "patria chica".■ 

Manuela Ortiz 

Para él, Extremadura 
tiene dos caras; 
una rica y esperanzadora, 
otra -más amarga- que le ha 
hécho arrastrar durante siglos 
una pesada carga 
de marginación y menosprecio 
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_ Ocio_------,--__________ _ 
FR.ASES (~ELEBRES 

"Hay pícaros suficientemente p{caros para portarse 
como personas honradas" . 

Napoleón 
"Ser rico tiene una sólo desgracia: convivir con los 
ricos" . 

Bruce Marshall 
"La ley es poderosa, pero más poderosa es la necesi
dad" . 

Goethe 
"No hay mayor causa para llorar que no poder llorar". 

Séneca 
"En el mudo moderno, la libertad es lo contrario de la 
realidad; pero es sin embargo su ideal" . 

Chesterton 

fARMACIAS • 
DE GUARDIA 

(la que consta en primer lugar permanece abierta 
durante todo el día, la segunda cierra a las 1 O de 
la noche) 

Día 5 
Día 6 

Día 7 

Día 8 

Día 9 
Día 10 

Día 11 

C/ Galicia, 7 y C/ Toledo, 34 
C/ Hospital de San José, 10 y 
C/ Castellón de la Plana, 10 
C/ Maestro Bretón, 19 y 
C/León,6 
Avda. España, 48 y 
C/ San José de Calasanz, 4 
Avda. de las Ciudades, 10 y C/ Brunete, 2 
C/ Azahar, 1 y 
C/ Alonso de Mendoza (Barrio de Fátima) 
C/ Titulcia, 15 y C/ Arboleda, 21 

TELEFONOS DE INTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado nlll: 
Juzgado nll2: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 

· 695-24-70 

CRUCl(iR.AMA 

HORIZONTALES: 1 
Princesa. - 2. Al re
vés, mamífero carní
voro (fem.). Nombre 
de letra. - 3. No lim
pios. Repetido, pa
dre. - 4. Al revés chi
flada. Perro de una 
serie de televisión. -
5. Fatigase. Símbolo 
de un gas abundan
te. - 6. Preposición. 
Vocales. Blanco. -
7. Nombre del selec-
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cionador español de baloncesto. - 8. Que produce mo
vimiento. Al revés admirador. - 9. Humorista. Vocal. 

VERTICALES: 1. Vestidura ceñida al cuerpo. Matrícula 
1::3spañoía. - 2. Hace un nudo. Al revés, triture. - 3. Nom
bre del caballo de Don Quijote. - 4. Vocales distintas. Al 
revés, sufragios. - 5. Derrama lágrimas. Reza. - 6. Déci
ma letra. Nombre de Ann Henderson en la serie televisiva 
"Hijos e hijas". Cincuenta. - 7. Repetido niño. Relativo al 
gato. - 8. Copo de nieve. Serpiente. - 9. Interjección 
para animar. Negación. Nota musical. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL N!! ANTERIOR 
HORIZONTALES: 1_ .. Jackson. 2.- Pasa. esaF. 3.- rQ. 
Re. esU. 4.- Europe. Ar. 5.- Peal. Salí. 6.- Aceites. L. 7.
Ra. noS. Al. 8.- A. Fan. Oto. 9.- Rua. Oboe. 
VERTICALES: 1.- Prepara. 2.- Jaqueca. U. 3.- As. 
Rae. Fa. 4.- Carolina. 5.- K. eP. Tono. 6.- Se. Eses. B. 
7.- Ose. AS. Oo. 8.- Nasal. Ate. 9.- Furillo. 

SOLUCIONA 
LA SOPA DE LETRAS 
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Localizar los nombres de 
diez hortalizas 

IA e E P H K AM 
BIDFELGIJ 
ALRNLPOQN 
G S U O X Z 1 1 Y 
LABTHRCNC 
E E F O N A B O O 
C G I M B B N L N 
A B P A T A T A R 
DGLTSNTVZ 
E A F E L O S Z U 
C E G I O R V P Q 

IA N E J N E R E BJ 

CENTRO MEDICO "MABHAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL. HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Glbrºltar, 2, 12 ~ GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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